
para trabalhar, e o resultado é
que o produtor que utiliza as es-
tradas diariamente está feliz com
o trabalho. Parabéns à secretária
e ao prefeito Luciano Almeida,
que não cedeu às pressões de
vereador e a manteve no cargo.
Coisas da política e da Política.

NA CIDADE
Se as estradas rurais vão bem,

o mesmo não pode se observar nas
vias públicas da cidade, onde bu-
racos brotam a cada dia e a Secre-
taria de Obras e Zeladoria (Semo-
zel) não está dando conta e a popu-
lação reclama com razão. O pró-
prio prefeito Luciano Almeida tem
coordenado pessoalmente os tra-
balhos, pedindo a ampliação das
equipes e agilidade nos atendimen-
tos. Sinal que o prefeito tem toma-
do para si as atribuições da secre-
taria. Estaria na hora de trocar a
equipe? A caneta não está nas
mãos deste idoso e cansado Capiau.

Edição: 8 páginas

SEMA — I
Janeiro já desponta como o

mês com o maior volume de chu-
vas da história, atingindo níveis
históricos. E mesmo assim, não ti-
vemos problemas nas estradas ru-
rais. Criticada na Câmara Munici-
pal, a verdade é que a secretária
Nancy Thame tem se destacado
pelo trabalho que desenvolve na
Sema (Secretaria Municipal de
Agricultura), uma secretaria que
assumiu totalmente sucateada,
sem máquinas e com baixa efici-
ência. Tem história na área.

SEMA — II
Nancy organizou o setor de

manutenção, colocou a turma

Prefeitura busca intensificar
o corte de mato na cidade

Imobiliárias da cidade receberam comunicado sobre a
responsabilidade de proprietários sobre limpeza de imóveis

A Prefeitura de Piracicaba,
por meio da Secretaria de Infra-
estrutura e Meio Ambiente (Si-
map), tem buscado intensificar os
serviços de corte de mato na ci-
dade. Hoje, 13/02, a secretaria
enviou um comunicado às imobi-
liárias da cidade, a fim de infor-
mar sobre a responsabilidade dos
proprietários a respeito da roça-
gem e limpeza de terrenos e imó-
veis particulares. De acordo com
a pasta, o objetivo é alertar os
proprietários da necessidade de
manter a limpeza dos imóveis
para evitar o crescimento do

mato, o que pode ocasionar na
infestação de pragas e problemas
de saúde pública que a sujeira,
aliada ao mato alto, causam. O
documento cita que, de acordo
com a Lei Complementar 178/06,
artigos 23 e 25, alterada pela Lei
Complementar 232/08, artigo 2º,
“os responsáveis por imóveis não
edificados, murados ou não, que
se localizem dentro do perímetro
urbano da sede e dos distritos,
são obrigados a mantê-los limpos
e drenados, respondendo, em qual-
quer situação, pela sua utilização
como depósito de lixo, detritos ou

resíduos de qualquer espécie ou
natureza”. A limpeza inclui corte,
retirada ou remoção dos resídu-
os vegetais, além da remoção de
entulho ou resíduos no local.

O não cumprimento da me-
dida implica em multa. O comu-
nicado salienta que, em caso de
terreno com mato alto com altu-
ra superior a 0,80 cm, o propri-
etário do imóvel será autuado
no valor de R$ 2,64 por metro
quadrado da área do imóvel, não
cabendo notificação prévia.

ABANDONO — No caso
de abandono, o artigo 17 da Lei

Complementar 178/06, alterado
pela Lei Complementar 232/08,
artigo 2º versa que “proprietári-
os e possuidores, a qualquer tí-
tulo, são obrigados a conservar
em perfeito estado de asseio os
seus quintais, pátios, prédios e
terrenos, mantendo-os capina-
dos, bem como livres de entulhos
ou recipientes que acumulem
água ou sirvam de abrigo para
animais sinantrópicos ou veto-
res”. A inobservância dessa de-
terminação legal resultará ao in-
frator multa de R$ 1.342,64, do-
brada a cada reincidência.

Requis i tada pe la  Se lam
(Secretaria de Esportes, La-
zer e Atividades Motoras), a
reforma do Centro Esporti-
vo Municipal Alfredo de Al-
meida Leite, no bairro Pau-
liceia, entrou na reta final e

deve ser entregue à popu-
lação em março. A cobertu-
ra principal do ginásio terá
55 metros de troca, o que
representa a substi tuição
de oito telhas translúcidas
que estão quebradas. A3

REFORMA NA RETA FINAL

Leonardo Moniz

O que esperar da economia
brasileira para 2023 e quais os
impactos sobre a indústria? Esta
é a pergunta que quatro econo-
mistas irão responder no talk
show que o Simespi realiza hoje,
15, às 19h, no auditório da enti-
dade. O evento comemora o pri-
meiro ano do convênio entre a
entidade patronal e a Esalq/USP
para a produção mensal do Bo-
letim de Conjuntura Industrial.

Aberto a todos os interessados
e com inscrições gratuitas, o talk
show contará com a participação
dos economistas Andréia Mar-
ques, Bruno Pissinato, Carlos
Eduardo de Freitas Vian e Cristia-
ne Feltre, sob a mediação da jorna-
lista Cristiane Sanches. Além de
integrantes da equipe que elabora
o Boletim de Conjuntura para o Si-
mespi, os quatro acadêmicos são
comentaristas do quadro Balanço
Econômico, que vai ao ar todas
as sextas-feiras, no Jornal da Ma-
nhã da rádio Jovem Pan News
Piracicaba, apoiadora do evento.

Perspectivas
da economia
em 2023 é
tema de evento

Sicredi Dexis realiza ação inclusiva com  Apae Piracicaba
A Sicredi Dexis inicia nesta

semana um projeto em parceria
com a Apae Piracicaba para equi-
par uma sala e oferecer um curso
de saboaria aos professores e, pos-
teriormente, aos atendidos pela
entidade social. A iniciativa inte-
gra o programa Eu Coopero com a
Inclusão, que tem como uma de
suas propostas ações de emprega-
bilidade para PCDs (Pessoas com
Deficiência). O oferecimento do
curso de saboaria e a estrutura
para produção de sabonetes visa
incentivar um novo ofício à comu-
nidade que integra a entidade, bem
como a possibilidade de uma ou-
tra fonte de arrecadação de fun-
dos. “Nós já temos parcerias com

algumas Apaes em nosso progra-
ma de empregabilidade. Neste
momento, estamos buscando es-
treitar ainda mais esses laços em
Piracicaba”, relatou Lara Ganas-
sin, assistente de Desenvolvimen-
to do Cooperativismo da Sicredi
Dexis. Atualmente, o Eu Coopero
com a Inclusão emprega 42 cola-
boradores com deficiência inte-
lectual e múltipla, contribuindo
para que os mesmos sejam inse-
ridos no mercado de trabalho.
Criado em 2015, o programa bus-
ca promover o desenvolvimento
integral dos colaboradores, bus-
cando aprimorar suas habilida-
des intelectuais, sociais, econômi-
cas, culturais e comportamentais.

Divulgação

Colaboradoras do programa “Eu Coopero com a Inclusão”

Divulgação/CPFL

R$ 500 MILHÕES
EM NEGÓCIOS
Representantes da Co-
placana destacam que a
entidade prevê R$ 500
milhões em negócios du-
rante o Coplacampo, que
acontecerá entre os dias
27 de fevereiro até 2 de
março. Marcos Farhat,
diretor administrativo; Ar-
naldo Bortoletto, presiden-
te; e Roberto Rossi, dire-
tor de negócios da coope-
rativa (foto) lembram que
o evento tem o objetivo de
promover a integração
dos cooperados. A4
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CHARGE

O sonho dos ianomâmi
O desprezo ouO desprezo ouO desprezo ouO desprezo ouO desprezo ou
recusa ao sonhorecusa ao sonhorecusa ao sonhorecusa ao sonhorecusa ao sonho
pode nos tornarpode nos tornarpode nos tornarpode nos tornarpode nos tornar
seres embrutecidos,seres embrutecidos,seres embrutecidos,seres embrutecidos,seres embrutecidos,
por que nãopor que nãopor que nãopor que nãopor que não
lembrarlembrarlembrarlembrarlembrar, contar?, contar?, contar?, contar?, contar?

Camilo Irineu
Quartarollo

Sonolentos ainda,
num limiar en-
tre o sono e a vi-

gília, lembramos dos
sonhos e logo os es-
quecemos. Alguns so-
nhos voltam como
vestígios durante o dia
ou se repetem à noite. Se os ano-
tarmos, teremos uma série deles,
numa estrutura que pode se re-
petir, mesmo que pareçam sem
sentido. Os estudiosos passaram
a estudar o Inconsciente através
dos sonhos. Contar no divã de
analista ou escrevê-los ajuda, mas
não responde a tudo, há o risco
de o sonhador tornar-se simples-
mente um teórico sobre sonhos.

Entretanto, antes de Freud,
os ianomâmi já contavam e in-
terpretavam seus sonhos e des-
de os seus ancestrais, os quais
também vêm em sonhos.

O desprezo ou recusa ao
sonho pode nos tornar seres

embrutecidos, por que
não lembrar, contar?
Durante o dia podem
emergir vestígios de
algum pedaço de so-
nho, inconscientes, ou
estes não integrados
ditarem atos inconse-
quentes, como uma ir-
ritação, euforia... o in-
consciente capta mui-

to mais que pensamos perceber
e isso aparece em sonhos.

Embora a curiosidade, os so-
nhos dizem respeito aos desejos e
podem aparecer de forma oposta,
contrária. Estar feliz num sonho
não significa que será feliz quando
acordados. O desejo irrealizado traz
a melancolia, mas pode ser subli-
mado e vivido em sonho ou reali-
zado simbolicamente na vigília.
Talvez por isso que se diz que o ca-
minho ao céu é feito de pedras e
espinhos, enquanto o caminho
atraente do inferno, de rosas.

Além da realização pesso-
al, o sonho influi também na
sociedade, "muda o clima" em

redor e reflete em eventos do
grupo e podem até prever.

O sonho é preocupação cor-
rente de todos os povos e a jo-
vem autora Hanna Limulja usa
a chave correta em sua obra O
Desejo dos Outros - uma etno-
grafia dos sonhos yanomami,
para falar da interpretação dos
sonhos. Os sonhos de Hanna
eram bem diversos dos que cos-
tumava ter, sonhava com mor-
tos, lugares desconhecidos. Dor-
mindo muitas noites nas redes
indígenas, sonhando, tendo
apreensões e anotando os sonhos
dela e da tribo por quase um ano
na comunidade Pya ú, na região
Toototopi, na fronteira do Brasil
com a Venezuela, onde desenvol-
veu o tema em livro. Lá os sonhos

são contados na casa de reunião,
pois, na concepção indígena, os
sonhos não são individuais, é
uma vivência da tribo toda.

O ianomâmi Davi Kopenawa
diz que "quando a Amazônia su-
cumbir à devastação desenfrea-
da e o último xamã morrer, o céu
cairá sobre todos e será o fim do
mundo". Esse xamã, que escre-
veu A queda do céu, ajudou Han-
na na interpretação dos sonhos
que a assustavam, em conformi-
dade com a sabedoria ianomâmi.

O céu ou céus cairão não por
acaso, mas porque estão implo-
dindo a terra e sua subsistência,
então, por óbvio, o céu não sub-
siste. Quando os céus caírem se
extinguirão os sonhos, a tradi-
ção, os saberes da humanidade e
será o fim do mundo, não so-
mente simbólico, mas físico, como
se vê com a Crise Climática.

———
Camilo Irineu Quartaro-
llo, escrevente, escritor,
autor de crônicas, histo-
rietas, artigos e livros
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diárias, como tomar
banho, acionar a des-
carga do vaso sanitá-
rio, lavar as louças na
pia da cozinha, lavar
roupas na máquina de
lavar ou no tanque, en-
tre outros? Para os rios,
ribeirões e córregos, ou
seja, para a natureza.

"Com o tratamento do esgo-
to, evitamos a alteração das ca-
racterísticas do solo e da água,
além da poluição e contamina-
ção dos nossos recursos natu-
rais. Por isso é tão importante o
trabalho que desenvolvemos na
Mirante, ou seja, devolvemos aos
corpos hídricos, efluentes trata-
dos. Dessa forma estamos preser-
vando o meio ambiente e contri-
buindo para a saúde da popula-
ção", explica o gerente de Opera-
ções da Mirante, Rodrigo Leitão.

E o que significa "devolver
efluentes tratados aos corpos hí-
dricos"? Significa que todo esgo-
to que entra 'in natura' na ETEs
é devolvido aos rios e ribeirões,
tratado, conforme legislação es-
pecífica. Rodrigo resume muito
bem a operação das estações de
tratamento de esgoto. "Temos o
privilégio de viver em um muni-
cípio que já alcançou a universa-
lização da coleta e tratamento de
esgoto. Isso significa que todo
esgoto coletado em Piracicaba é
tratado e devolvido ao corpo hí-
drico em condições adequadas
que, além de preservar as águas,
protegem a fauna e a flora", diz.

FAUNA E FLORA - A re-
lação do piracicabano com o rio
Piracicaba é cantada em prosa e
verso, imortalizada por artistas
e reconhecida nacionalmente.
Todo o cuidado que a Mirante
tem com o esgotamento sanitá-
rio também tem relação direta
com o rio Piracicaba porque,
como já vimos, o esgoto só é de-
volvido aos corpos hídricos de-
pois de tratado. E como é lindo
ver o nosso rio Piracicaba hoje, in-
clusive podendo acompanhar a pi-
racema que, em tupi guarani, sig-
nifica 'subida' de peixes. Nesse pe-
ríodo, que vai de 1° de novembro
a 28 de fevereiro, podemos ver os
peixes saltando no véu da noiva.

Mas as contribuições não pa-
ram apenas no rio que vemos di-
ariamente. O Piracicaba é também
a estrela quando o assunto é o
Tanquã. Distante 55 km do cen-
tro da cidade, esse verdadeiro
santuário ecológico é conhecido
como mini Pantanal paulista de-
vido a semelhança de seu ecos-
sistema com o Centro-Oeste bra-
sileiro. As águas rasas e lentas
atraem mais de 230 espécies de
aves, das quais 19 estão ameaça-
das de extinção. Abriga também
mamíferos, répteis e anfíbios que
perderam o habitat devido ao des-
matamento da Mata Atlântica e
do Cerrado. Assim, o Tanquã se
tornou não só uma área de refú-
gio para descanso, alimentação e
abrigo, mas também um local para
reprodução de aves migratórias.

Por todos esses motivos, a
Mirante se orgulha em fazer
parte da mudança de realidade
na vida das pessoas e na natu-
reza exuberante que temos em
nossa volta. Mirante, com você,
por você, por histórias mais
dignas e por futuros mais azuis!

———
Rodrigo Leitão é gerente
de Operações da Mirante

Rodrigo Leitão

Contribuir para a
universalização
do saneamento

básico no Brasil é o
grande objetivo da Ae-
gea Saneamento, o
maior grupo privado
do setor no país, da
qual a Mirante faz parte. Miran-
te, inclusive, é um dos exemplos
super bem-sucedidos dentro da
Aegea, uma vez que universalizou
o saneamento em 2014, apenas
dois anos após assumir o esgota-
mento sanitário de Piracicaba.

Mas conquistar a universa-
lização necessitou de muito inves-
timento, recursos que só foram
possíveis graças à assinatura de
uma PPP (Parceria Público-Pri-
vada) entre a Mirante e a Prefei-
tura de Piracicaba, por meio do
Semae. Entre esses importantes
investimentos estão a construção
e a modernização de estações de
tratamento de esgoto (ETE). Atu-
almente, Piracicaba conta com 24
ETEs, sendo que as quatro maio-
res são: Bela Vista, Piracicami-
rim, Capim Fino e Ponte do Cai-
xão. Juntas, as quatro estações
tratam, aproximadamente, 95%
de todo esgoto gerado na cidade.

A Bela Vista, construída pela
Mirante, começou a operar em
2013 e teve participação efetiva
na conquista da universalização
do saneamento em Piracicaba.
Localizada na região de Santa
Terezinha, a ETE tem capacida-
de para atender aproximada-
mente 150 mil habitantes. Insta-
lada em uma área de 42 mil me-
tros quadrados, a Bela Vista foi
construída com o objetivo de
atender, em conjunto com a ETE
Capim Fino e a ETE Ártemis, toda
a demanda de tratamento de es-
goto dos bairros localizados à
margem direita do rio Piracicaba.

Na Piracicamirim, ETE res-
ponsável pelo tratamento de es-
goto da região leste de Piracica-
ba, a Mirante investiu na troca
de concepção, especialmente para
diminuir o mau cheiro que a uni-
dade exalava. O primeiro passo
foi redirecionar o esgoto indus-
trial para outra unidade, uma vez
que essa descarga desestabiliza-
va o sistema. Em seguida, a Mi-
rante ampliou a capacidade de
atendimento e a estação ganhou
sopradores de ar, difusores e li-
nhas de transporte de ar na la-
goa de aeração, o mesmo sistema
implantado nas ETEs da Ponte do
Caixão, Bela Vista e Capim Fino.
Resultado: fim do mau cheiro.

É impossível falar sobre o
progresso de Piracicaba sem pen-
sar na importância do complexo
automotivo, o Parque Tecnológi-
co e o Distrito Industrial Uninor-
te, três polos de desenvolvimen-
to, geração de renda e de postos
de trabalho no município. Da
mesma forma, é preciso destacar
o papel da ETE Capim Fino, uni-
dade que atende uma população
estimada de 20 mil habitantes
que residem e/ou trabalham nos
bairros Santa Rosa, Capim Fino,
no complexo automotivo, no Par-
que Tecnológico e no Uninorte.
Outra integrante do grupo é a
ETE Ponte do Caixão, localizada
na margem esquerda do Rio Pira-
cicaba, também com capacidade
para atender 150 mil habitantes.

RETORNO À POPULA-
ÇÃO - Todo o investimento da
Mirante na coleta e tratamento
de esgoto têm dois focos: saúde e
qualidade de vida, além da preo-
cupação com o meio ambiente.
Vamos começar pelo primeiro.
Imagine se não houvesse em Pi-
racicaba o tratamento de esgoto.
Para onde iria toda a água que
utilizamos nas nossas atividades

É impossível falarÉ impossível falarÉ impossível falarÉ impossível falarÉ impossível falar
sobre o progressosobre o progressosobre o progressosobre o progressosobre o progresso
de Piracicabade Piracicabade Piracicabade Piracicabade Piracicaba
sem pensar nasem pensar nasem pensar nasem pensar nasem pensar na
importânciaimportânciaimportânciaimportânciaimportância
do complexodo complexodo complexodo complexodo complexo
automotivoautomotivoautomotivoautomotivoautomotivo

Qualidade de vida e
respeito à natureza

comportamento do em-
pregado, (ii) ou às ne-
cessidades de funciona-
mento da empresa em
virtude de dificuldades
econômicas, tecnológi-
cas ou estruturais.

Dessa forma apre-
goam alguns que a apli-
cação da Convenção
158 da OIT poderia im-

plicar a impossibilidade de utiliza-
ção da dispensa sem justa causa
em contratos por prazo indetermi-
nado. Suscita-se, ainda, a possibi-
lidade de questionamento das de-
missões sem justa causa ocorridas
anteriormente, caso a Convenção
tivesse aplicação retroativa.

Mas o certo é que, em linhas
gerais, essa Convenção estabelece
regras rigorosas para o desliga-
mento de um empregado, criando
dificuldades para as empresas no
trato com mudanças econômicas
ou outras circunstâncias imprevis-
tas, pois pode limitar sua capaci-
dade de responder rapidamente aos
desafios do mercado. Pode, tam-
bém, fomentar o conflito judicial
para as empresas que desejam ou
dispensam seus trabalhadores, le-
vando a uma maior onerosidade e
demora na rescisão do contrato de
trabalho. Esse cenário tem o con-
dão de propiciar aumento dos cus-
tos, com chance de comprometer a
competitividade das empresas.

Além disso, a adoção dessa
Convenção pode desfavorecer a
contratação de novos trabalha-
dores em períodos de dificulda-
des ou incertezas econômicas,
pois as empresas poderão ficar re-
lutantes em admitir novos empre-
gados devido ao medo de não con-
seguir dispensá-los no futuro.

Ana Paula Oriola
De Raeffray

Recentemente vol-
tou a ser debati-
 do o tema da

aplicação da Conven-
ção 158 da Organização
Internacional do Tra-
balho - OIT no Brasil,
impulsionado pela ex-
pectativa de conclusão do julga-
mento da Ação Direta de Incons-
titucionalidade - ADI nº 1.625 pelo
Supremo Tribunal Federal - STF.

A Convenção 158 da OIT tra-
ta das regras, requisitos e condi-
ções para a rescisão do contrato
de trabalho por parte do empre-
gador, tendo sido aprovada na
68ª Conferência Internacional
da OIT, em 1982. Inicialmente, o
Brasil ratificou a referida Con-
venção, tendo o Congresso Naci-
onal aprovado o texto no ano de
1992 e sua promulgação ocorrido
em 1996 pelo Decreto nº 1.855.

No mesmo ano de sua pro-
mulgação, contudo, o Brasil de-
nunciou a Convenção à OIT pelo
Decreto Federal nº 2.100/1996,
que foi objeto da ADI nº 1625, sob
o argumento de que a denúncia não
poderia ter sido promovida por ato
exclusivo do Presidente da Repú-
blica, sendo necessária também a
aprovação do Congresso Nacional.
Ao final, portanto, o objetivo des-
sa ação é o de restabelecer a vigên-
cia dessa Convenção no Brasil.

O principal ponto de preocu-
pação relativo aos termos da
Convenção 158 é que somente se
permite o desligamento do em-
pregado se houver uma causa
justificada e comprovada, rela-
cionada (i) à capacidade o u ao

Os países queOs países queOs países queOs países queOs países que
adotaram essaadotaram essaadotaram essaadotaram essaadotaram essa
Convenção, comoConvenção, comoConvenção, comoConvenção, comoConvenção, como
Espanha, PortugalEspanha, PortugalEspanha, PortugalEspanha, PortugalEspanha, Portugal
e Fe Fe Fe Fe França,rança,rança,rança,rança,
experimentamexperimentamexperimentamexperimentamexperimentam
redução daredução daredução daredução daredução da
produtividadeprodutividadeprodutividadeprodutividadeprodutividade

Convenção 158 da OIT no STF e
a necessária segurança jurídica

E, ainda que assim não o
fosse, essa Convenção é incom-
patível com a Constituição Fe-
deral. Isso se justifica, porque
o núcleo protetivo do artigo 7º,
I, da Constituição de 1988 per-
mite o desligamento do empre-
gado sem qualquer justificati-
va e prevê uma indenização
compensatória nessa hipótese.

Evidente, portanto, a esco-
lha do constituinte de abando-
nar a necessidade de justificar a
rescisão do contrato do empre-
gado. Em outras palavras, a
Constituição ao mesmo tempo
concede liberdade às empresas
para contratar e dispensar em-
pregados e estabelece mecanismos
de proteção financeira quando do
desligamento sem justa causa,
tanto pela indenização compen-
satória, hoje multa de 40% sobre
o saldo do FGTS, como também,
pelo aviso prévio proporcional.

Nesse rastro, os países que
adotaram essa Convenção, como
Espanha, Portugal e França, ex-
perimentam redução da produti-
vidade, problemas crônicos com
a temporalidade dos contratos
de trabalho e, consequentemen-
te, diminuição dos postos de tra-
balho por prazo indeterminado.

Essa discussão, entretanto,
certamente não será aprofunda-

da pelo STF por ocasião do jul-
gamento da ADI nº 1.625, o que
pode levar à insegurança jurídi-
ca e a um exponencial aumento
da judicialização de conflitos em
torno do tema, caso se conclua
pela inconstitucionalidade do
Decreto Federal nº 2.100/1996.

Mas os efeitos dessa decisão
não podem passar ao largo. An-
tevendo os possíveis impactos -
sejam relacionados aos desliga-
mentos sem justa causa já con-
sumados, sejam aos desligamen-
tos futuros à luz da vigência da
Convenção incorporada ao orde-
namento jurídico por força da
nulidade do ato que a denunciou
- o STF, caso entenda que é ne-
cessária a participação do Con-
gresso Nacional no ato de denún-
cia do tratado internacional, de-
verá ser aplicada para modula-
ção dos efeitos da decisão de in-
constitucionalidade, mantendo
válido o Decreto nº 2.100/1996,
mas fixando a tese de imprescin-
dibilidade da aprovação do Con-
gresso em denúncias de conven-
ções internacionais futuras.

Com isso poderá ser estabele-
cida a segurança jurídica, garan-
tindo aos investidores e às empre-
sas, um cenário mais previsível,
razoável e estável, de forma que,
eventual futura ratificação da Con-
venção 158 da OIT seja precedida
de amplo debate e análise de seus
impactos com toda a sociedade.

———
Ana Paula Oriola De Ra-
effray, advogada. Douto-
ra em Direito pela PUC-
SP. Vice-presidente do
Instituto de Previdência
Complementar e Saúde
Suplementar - IPCOM



OMISSÃO
Totalmente discreta (talvez

até nula) a postura praticamen-
te de todas as nações, envolven-
do o que acontece na Nicarágua.
O ditador e bandido Daniel Or-
tega trata seus adversários, seus
discordantes políticos, como pu-
ros inimigos: manda prender,
expulsa e caça direitos políticos.
Ninguém escapa do ira do dita-
dor todo poderoso, que toma a
decisão que lhe convier, sem o
mínimo constrangimento, como
dono, proprietário de tudo e de
todos. Ninguém escapa: padres
continuam sendo presos, freiras

são expulsas, políticos tem seus
direitos cassados, rádios são fe-
chadas, e no interior, autorida-
des são substituídas caso de-
monstrem discordância. Sob
caos político e econômico, a Ni-
carágua vive o terror sob olha-
res complacentes do mundo.

PONTO FINAL
O deputado Aécio Neves

(PSDB-MG) ironiza a ida de
Dilma Rousseff para o Banco
Brics (Xangai). Disse: "Sabe-
mos que o PT quer ver Dilma
bem longe, mas não precisava
exagerar e ser tão cruel".
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Projeto sobre educação
sustentável segue em
tramitação no Legislativo
Após derrubada de parecer contrário da CLJR na segunda-feira (13),
PL que traz metas da ONU para a educação volta a tramitar na Câmara

José Renato Nalini

Atenção, veganos,
vegetarianos e
 todos aqueles

que pensam em ado-
tar uma dieta mais sau-
dável: a produção de
hortaliças no chamado
"cinturão verde" da
Grande São Paulo pode
entrar em colapso.

Consequência do aqueci-
mento global, que muitos ain-
da questionam e chegam a afir-
mar que não existe. É tudo
conspiração de ambientalistas.

Para quem duvida, isso foi
objeto de uma pesquisa do Centro
de Estudos em Sustentabilidade da
Fundação Getúlio Vargas -
FGVces, em parceria com a Citi
Foundation. Foi um estudo reali-
zado durante um ano inteiro e
mais um mês, focado na sub-ba-
cia Cabeceiras, da Bacia Hidrográ-
fica Alto Tietê. Incluiu Salesópolis,
Biritiba-Mirim, Mogi das Cruzes,
Suzano, Poá, Itaquaquecetuba,
Ferraz de Vasconcelos, Arujá,
Guarulhos e Capital. Tais cidades
compõem o "cinturão verde", que
abastece de verduras a Grande
São Paulo e é responsável pela
produção de 16% de todas as hor-
taliças cultivadas no Estado.

Os pesquisadores levaram
em consideração a vulnerabili-
dade, exposição e ameaça climá-
tica nesses municípios. As vari-
áveis climáticas desde 1980 con-
firmaram o aumento da frequ-
ência de eventos extremos, cau-
sadoras de resultados devasta-
dores para a pequena agricultu-
ra familiar praticada na região.

Os agricultores já não podem
confiar naquilo que costumava
ocorrer há décadas, anteriormen-
te à de oitenta. Há um aumento
da estiagem, mas também en-
chentes. Entre 1980 e 2015, veri-
ficou-se a ocorrência de chuvas
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de terra semde terra semde terra semde terra semde terra sem
uma plantação,uma plantação,uma plantação,uma plantação,uma plantação,
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intensas. No mesmo
período, acréscimo in-
vulgar de dias sem
chuva. Há um compo-
nente global. São Pau-
lo reflete o que está
acontecendo em outras
partes do globo. Os re-
cordes de temperatura
máxima foram cons-
tantes. Os dias estão fi-
cando menos frios. O

pior é a falta de previsibilidade.
Não dá mais para contar com o
tempo, ex-ajudante da plantação.

Isso é um alerta que serve para
todo o Estado. Fenômenos que nun-
ca ocorreram já acontecem e assus-
tam quem não está bem informado
sobre a mutação climática gerada
pelo aquecimento global, cujo res-
ponsável é o bicho-homem. Teima
em se servir de combustíveis fós-
seis que emitem gases venenosos,
causadores do efeito-estufa.

Criar hortas coletivas, ins-
truir-se, não deixar qualquer es-
paço de terra sem uma plantação,
tudo isso pode mitigar a crise. Mas
ela veio para ficar. Não se acredite
em súbita melhora. O contrário é
o que vai acontecer. Até que a hu-
manidade crie juízo e cumpra seus
compromissos com a natureza.

———
José Renato Nalini é Di-
retor-Geral da Uniregis-
tral, docente da Pós-gra-
duação da Uninove e Se-
cretário-Geral da Acade-
mia Paulista de Letras

Vai faltar verdura

João Salvador

Éinadmissível
chamar alguém
de bipolar sem

saber o real motivo de
sua oscilação de hu-
mor, inerente a qual-
quer ser humano. So-
mente um psiquiatra
ou um analista tera-
pêutico, pode avaliar o quadro de
transtorno da bipolaridade, que
se estabelece dentro do espectro
da instabilidade  emocional.

No polo superior do trans-
torno bipolar, concentra-se a
mania de superioridade, em que
a pessoa repete as mesmas coi-
sas, dentro da ideia de grande-
za, de se autoelogiar, fora de seu
padrão basal. Quando cai na re-
alidade, na hipomania, no polo
inferior,  se chateia por ter co-

metido excessos, perde
sua autoestima e entra
na zona da depressão e
da tristeza duradoura.

Na psiquiatria, a
mania é considerada
uma agitação despro-
porcional. O acometido
pelo quadro bipolar,
fala muito e muito rá-
pido, com grande capa-

cidade de raciocínio, porém a fala
pode ser desconexa, atrapalhada.
Diante de uma pergunta, passa a
emendar, a divagar na resposta,
a contar uma estória de maneira
prolixa, enfadonha e esdrúxula,
pela fuga de ideia. A libido ins-
tintiva é altíssima e, às vezes,
chega a trabalhar além do neces-
sário. Quem o conhece, logo vai
perceber que algo está errado.

Dois polos, portanto, duas
fases, o da mania e o da hipoma-
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Como se comporta um bipolar

nia. Ainda no polo superior a pes-
soa se sente extremamente eufó-
rica de forma repentina e no in-
ferior, ela se apresenta deprimi-
da, angustiada e a mente fica se-
denta por um estímulo. É uma
doença que pode ocorrer com
adultos, crianças e adolescentes.

Não há uma causa aparen-
te bem determinada, mas espe-
cula-se que a origem pode estar
associada a traumas na infân-
cia, na química do cérebro ou

por uma questão genética. Os
portadores da bipolaridade, têm
alto risco de cometer o suicídio.
Estima-se que dos que desejam
por fim na sua própria existên-
cia, 20% conseguem o objetivo.

Não há cura, o transtorno
pode apenas ser controlado, para
evitar reincidências. Para tanto, é
necessário manter o acompanha-
mento médico e psicológico, tomar
os medicamentos regularmente,
como os estabilizadores de humor
e os antipsicóticos, além da mu-
dança de costumes ou de hábi-
tos, como uma boa alimentação,
dormir bem e praticar, regular-
mente, os exercícios físicos reco-
mendados. Estima-se que um mi-
lhão e oitocentos mil brasileiros so-
fram dessa  grave doença mental.

———
João Salvador, biólogo
e articulista

A Câmara Municipal de Pira-
cicaba aprovou na noite desta se-
gunda-feira (13), na 4ª reunião
ordinária de 2023, um total 35 pro-
posituras: foram 25 moções, 7 re-
querimentos, além da derrubada,
por 18 votos favoráveis, do parecer
376/2022, da CLJR (Comissão de
Legislação, Justiça e Redaçao), con-
trário ao projeto de lei 237/2022,
de autoria do vereador Thiago Ri-
beiro (PSC), que busca instituir nas
escolas municipais de Piracicaba
um plano de educação sustentável.
O parecer apontava que o Legisla-
tivo invadiu a esfera de atribuições
do chefe do Executivo. Com a der-
rubada do parecer, a propositura
segue sua tramitação e, estando
apta, vai a plenário para votação.

Ao discutir o parecer, Thiago
Ribeiro defendeu que, de acordo
com tema de repercussão geral 970
do STF (Supremo Tribunal Fede-
ral), ainda que o projeto de lei em
questão possa eventualmente cri-
ar despesas, que ele não usurpa
competência privativa do chefe
do Executivo, já que não versa
sobre sua estrutura ou atribui-
ção de seus órgãos ou mesmo de
regime jurídico de seus servidores.

Ele ainda acrescentou: “nós
queremos a derrubada desse pare-
cer para que o projeto volte a tra-
mitar nas demais comissões, uma
vez que já fizemos uma conversa
com o secretário municipal de Edu-
cação, Bruno Roza, que está de acor-
do”. Thiago ainda disse que as me-
tas estipuladas no projeto, que são
Objetivos de Desenvolvimento Sus-
tentável (ODS) 4 da ONU, estão em
sintonia com as métricas de análise
adotadas pelo TCE-SP (Tribunal de
Contas do Estado de São Paulo)
por meio do Índice de Efetividade
da Gestão Municipal (IEG-M).

O projeto de lei 237/2022 bus-
ca, entre outras coisas, “até 2030,
garantir que todos os alunos ad-
quiram conhecimentos e habilida-
des necessárias para promover o
desenvolvimento sustentável, in-
clusive, entre outros, por meio da
educação para o desenvolvimento
sustentável e estilos de vida sus-
tentáveis, direitos humanos, pro-
moção de uma cultura de paz e não
violência, cidadania global e valo-
rização da diversidade cultural e
da contribuição da cultura para o
desenvolvimento sustentável”.

REQUERIMENTOS – En-

tre os 9 requerimentos, o 71/2023,
de autoria de Rai de Almeida (PT),
solicita ao Executivo informações
sobre o percentual de recursos re-
passados pela extinta Sedema (Se-
cretaria Municipal de Defesa do
Meio Ambiente), atual Simap (Se-
cretaria Municipal de Infraestrutu-
ra e Meio Ambiente), à Semozel (Se-
cretaria Municipal de Obras e Zela-
doria), referentes à abertura de um
crédito adicional suplementar, apro-
vado em outubro do ano passado,
destinado à administração e melho-
ria do sistema de limpeza pública.

A parlamentar quer saber,
com a reforma administrativa que
remodelou as pastas em questão,
como se dará, na prática, a gestão
destes recursos. “Pelo visto, a Se-
mozel só recebeu maiores respon-
sabilidades, mas queremos saber
se houve, proporcionalmente, a
transferência da Sedema para a
Semozel para a execução desses
trabalhos”, falou Rai de Almeida.

Ao discutirem o requerimento
79/2023, de autoria de Laércio Tre-
visan Jr. (PL), que pergunta ao
Executivo sobre a possibilidade de
uma eventual prorrogação do Re-
fis (Programa de Regularização

Fiscal), Gilmar Rotta (PP) e Acácio
Godoy (PP) defenderam a manu-
tenção do programa que, de acor-
do eles, em linhas gerais, permite
que a Prefeitura possa reaver valo-
res não pagos aos cofres públicos.

“Ao analisar os dados do Re-
fis, foram R$ 150 milhões nego-
ciados em um ano, e R$ 50 mi-
lhões já estão nos cofres da pre-
feitura. É dinheiro da prefeitura
que está perdido na dívida ativa.
Se você não facilitasse ao cidadão
ou empresário o parcelamento,
não iria ter esses R$ 150 milhões
programados para entrar. Esses
cerca de R$ 50 milhões que en-
traram com pagamentos à vista
não iriam entrar”, disse Rotta.

De forma semelhante, Acácio
Godoy defendeu que a propositu-
ra permitirá que pequenos e médi-
os empreendedores consigam pa-
gar suas dívidas junto à prefeitu-
ra. “Temos que ter o mesmo âni-
mo de deixar de ganhar ou ga-
nhar menos com o pequeno e mé-
dio empreendedor do que às vezes
temos com grandes empresas”, dis-
se, ao se referir a incentivos fiscais
outrora oferecidos para que em-
presas se instalassem na cidade.
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Arrastão e mutirões da dengue
recolheram 8,49t de inservíveis
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Negativa de ligação de água motiva propositura ao Semae
O Semae (Serviço Municipal

de Água e Esgoto) terá de respon-
der aos questionamentos do ve-
reador Laércio Trevisan Jr. (PL),
presentes no requerimento 77/
2023, que a Câmara aprovou na
quarta reunião ordinária de 2023,
nesta segunda-feira (13). Ele quer
saber se a autarquia analisou o
pedido de ligação de água da mu-
nícipe Ellen de Souza Martins
Barros, conforme processo 2459/
2022, de 22 de março  de 2022.

“Pior do que está não fica.
Piracicaba fica”, disse o parla-
mentar, que discutiu essa pro-

positura e o requerimento 78/
2023, na tribuna da Câmara.
Ele fez referência ao bordão de
campanha do deputado Tiriri-
ca. “Temos reclamação de não
ligação, que demora meses, te-
mos a religação. E continuam
estourando cadeados para ins-
talar relógio”, completou.

O parlamentar pergunta à
autarquia qual o motivo e em
qual tese jurídica ou fundamen-
to legal o Semae se baseia para
justificar a não ligação do pedi-
do do solicitante e se existe a
possibilidade de a Comissão

para Análise de Ligações de
Água e Esgoto rever a solicitação.

Trevisan Jr. disse ter sido
procurado pela munícipe, que
solicitou ligação de água na Es-
trada Louver Jose Trevisan, no
bairro Nova Suiça. “O local exis-
te há mais de 30 anos e recolhe
IPTU. Todos os imóveis vizi-
nhos já possuem ligação de
água, devidamente ligadas pelo
Semae”, explica o vereador.

Segundo o parlamentar, a
autarquia teria informado por
três vezes (via Setor de Engenha-
ria) que sua solicitação não po-

deria ser atendida, por se tratar
de parcelamento irregular de
solo. “Entendo que tal ‘negativa’
e o não atendimento da solicita-
ção do requerente fere o princí-
pio da impessoalidade, previsto
no artigo 37 da Constituição Fe-
deral de 1988, pois, enquanto tal
pedido nao é ‘atendido’ ao reque-
rente, todos os imóveis vizinhos
já foram contemplados com a li-
gação de água por parte da autar-
quia”, classifica ele. Ainda de acor-
do com o parlamentar, seu gabine-
te enviou ao Semae o ofício 3/2023,
que ainda não foi respondido.
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Reforma do complexo esportivo da Pauliceia entra na reta final
A reforma do Centro Esporti-

vo Municipal Alfredo de Almeida
Leite, no bairro Pauliceia, iniciada
em janeiro pela Prefeitura, deve
ser concluída e entregue em mar-
ço. A restauração do espaço, que
fica no cruzamento entre as ruas
Virgílio Furlan e Dona Idalina,
foi requisitada pela Secretaria de
Esportes, Lazer e Atividades Mo-
toras (Selam). Inaugurado em
agosto de 2006, o complexo pos-
sui uma quadra poliesportiva co-
berta, dois vestiários e duas can-
chas para a prática de bocha-rafa.

De acordo com a Secretaria
Municipal de Obras e Zeladoria
(Semozel), a reforma contempla
as partes elétrica, hidráulica e de
revestimento cerâmico dos vesti-
ários, com a instalação de novas
lâmpadas, tomadas, chuveiros e
válvulas antivandalismo, além da
pintura geral, nova cobertura dos
vestiários e a troca das telhas ava-
riadas na cobertura do ginásio.
As obras incluem também a re-
tirada do poste de sustentação
do aramado danificado e a ins-
talação de novos alambrados.

Neste momento, estão sen-
do finalizadas as partes de hi-
dráulica e elétrica, e já teve iní-
cio a pintura geral. A estrutura
dos vestiários foi mantida e o
espaço foi impermeabilizado. O
telhado baixo, que cobre os ves-
tiários e o escritório, já foram tro-
cados. A previsão é de que a entre-
ga deverá ser feita dentro de um
mês. “Os cuidados com os centros
esportivos e a revitalização dos
próprios municipais estão entre os
pilares que queremos desenvolver
constantemente. Existe a necessi-

dade de reativar e reavivar nos-
sos espaços para que eles compor-
tem atividades que atendam a
população”, afirmou o secretário
da Selam, Hermes Balbino.

A cobertura principal do gi-
násio terá 55 metros de troca, o
que representa a substituição de
oito telhas translúcidas que es-
tão quebradas. O material foi
encaminhado hoje ao Departa-
mento de Compras. A reforma do
Centro Esportivo Municipal Al-
fredo de Almeida Leite tem in-
vestimento de R$ 155.998,37.

Foram recolhidas 8,49 tone-
ladas de inservíveis pelas equipes
do Plano Municipal de Combate
ao Aedes (PMCA) nas ações rea-
lizadas no sábado, 11, em quatro
bairros. O objetivo é o combate
ao mosquito Aedes aegypti, trans-
missor da dengue, zika, chikun-
gunya e febre amarela urbana. O
PMCA é ligado ao Centro de Con-
trole de Zoonoses (CCZ), da Se-
cretaria Municipal de Saúde.

De acordo com o coordenador
do PMCA, Sebastião Amaral Cam-
pos, o Tom, o Arrastão da Dengue
recolheu 7,11 toneladas de inserví-
veis das 8h às 14h, nos bairros Ja-
raguá e Vila Dr. Jorge Pacheco
Chaves. Já no Mutirão, que pas-
sou pelos bairros Itapuã e Jardim
Planalto, foram visitadas 1.198 re-
sidências, sendo 36 delas notifica-
das por terem algum tipo de possí-
vel criadouro para o mosquito Ae-
des. Ainda nesta ação foi recolhida
1,38 tonelada de inservíveis, das 8h
às 13h. Também no sábado, das
8h30 às 10h30, equipe do PMCA
realizou ações de conscientização

da população e no comércio da re-
gião da rua do Rosário, no centro.

NÚMEROS – De acordo
com o banco de dados da Vigi-
lância Epidemiológica, de 01/01
a 14/02 de 2023 foram registra-
das 494 notificações para a den-
gue com 22 casos positivos e ne-
nhum óbito. No mesmo período de
2022, foram 773 notificações, 18
casos confirmados e nenhum óbito.

PREVENÇÃO – O enfren-
tamento ao mosquito Aedes ae-
gypti é uma tarefa contínua e co-
letiva. As principais medidas de
prevenção são: deixar a caixa
d’água bem fechada e realizar a
limpeza regularmente; retirar dos
quintais objetos que acumulam
água; cuidar do lixo, mantendo
materiais para reciclagem em
saco fechado e em local coberto;
eliminar pratos de vaso de planta
ou usar um pratinho que seja mais
bem ajustado ao vaso; descartar
pneus usados em postos de coleta
da Prefeitura. O PMCA atende
pelos telefones 3427-2400 ou 3427-
3351 e também pelo SIP 156.

Divulgação/PMCA

Ações recolheram 8,49 toneladas de inservíveis no dia 11
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Prefeitura e PM definem esquema de segurança
Entre os dias 17 e 21/02, seis blocos carnavalescos animam o município; tema foi discutido em reunião na segunda-feira (13)

Representantes da Secreta-
ria Municipal da Ação Cultural
(Semac), da Semuttran (Secreta-
ria Municipal de Mobilidade Ur-
bana, Trânsito e Transportes),
da Guarda Civil, do Pelotão Am-
biental, do setor de fiscalização
de atividades da Prefeitura e da
Polícia Militar reuniram-se na
tarde de segunda-feira (13) para
tratar dos detalhes da seguran-
ça e da fluidez no trânsito du-
rante os festejos do Carnaval em
Piracicaba. Entre os dias 17 e 21/
02, seis blocos carnavalescos
animam o município, passando
por diferentes ruas e avenidas.

Participaram da reunião
Carlos Beltrame, secretário da
Semac e do Governo; Jane Fran-

co Oliveira, titular da Semuttran;
Henrique Domingues, do setor de
engenharia da Semuttran; os
majores Donizetti e Bessa, da PM;
Adauto, inspetor da Guarda Ci-
vil; Mendes, subinspetor do Pelo-
tão Ambiental, Daiane Bortoleto,
do Núcleo de Apoio Administrati-
vo da Semac, e Glaucia Severiano,
da fiscalização de atividades.

“Já fizemos outras reuniões
anteriormente, mas desta vez es-
tamos ajustando os detalhes
para os trabalhos de segurança
e de mobilidade no trânsito da
cidade nos dias das festas do Car-
naval. Nosso intuito de coibir qual-
quer tipo de abuso e situações
que possam atrapalhar a alegria
deste período”, falou Beltrame.

PROGRAMAÇÃO - A pro-
gramação festiva dos blocos de Car-
naval em Piracicaba é formada pelo
Bloco do Bagaço, dia 17, das 17h às
22h, com concentração na Praça
da Boyes (bloco estático/sem des-
locamentos); Bloco Mete Marcha,
dia 18, das 14h às 15h, com con-
centração no portal do Engenho
Central pelo Mirante e trajeto per-
correndo a rua Maurice Allain até
a Ponte Irmãos Rebouças; Bloco do
mestre Ambrósio, também dia 18,
das 17h às 19h30, com início na
Praça da Boyes e deslocamento
pela rua Luiz de Queiroz e avenida
Beira Rio até o largo dos Pescado-
res; Bloco Pira Pirou, dia 19, das
14h às 20h, com concentração na
Praça José Bonifácio e trajeto pelas

ruas São José, Antonio Correa Bar-
bosa e Moraes Barros e término no
largo dos Pescadores; Bloco do
Amor, dia 20, das 17h às 21h30,
iniciando na rua Benedito Lúcio
Maciel e passando pela rua 13 de
Maio, avenida Beira Rio e che-
gada no largo dos Pescadores, e
Bloco da Ema, dia 21, das 15h às
21h, com concentração nas ruas
Moraes Barros e Luiz de Queiroz
e cortejo pelas ruas Moraes Bar-
ros, Luiz de Queiroz e São José,
além da avenida Beira Rio, e tér-
mino no largo dos Pescadores.

O telefone para contato com a
Semac é (19) 3402-2600, da Semut-
tran é (19) 97131-3341, da Guar-
da Civil é (19) 3433-4998 e do Pe-
lotão Ambiental (19) 3422-0200. Reunião aconteceu no Centro Cívico na tarde desta segunda-feira

Divulgação

O presidente do PDT de Pi-
racicaba, Max Pavanello,
esteve reunido com o Se-
cretário-Geral do PDT Es-
tadual de São Paulo, Airton
Costa do Amaral. Na pau-
ta, as eleições municipais

de 2024, que já estão mais
próximas do que parecem. A
campanha de uma come-
ça quando termina a ou-
tra, ou seja, os políticos
estão em campanha desde
outubro do ano passado.

PDT

Divulgação
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Mato alto em áreas verdes preocupa moradores
O mato alto em uma extensa

área verde localizada na rua Elza
Matico Donomae, no Campos do
Conde, disputa lugar com pés de
acerola, graviola, alecrim, manje-
ricão e orégano, plantados e cuida-
dos por Regina da Conceição Ri-
beiro Machi e seu esposo, que há 6
anos residem em uma casa em fren-
te ao espaço. “Aqui era uma área
onde eu trazia meus netos para
brincar. Agora está cheio de mato,
uma judiação”, lamentou a mo-
radora ao vereador Acácio Go-
doy (PP), que visitou o local na
tarde desta segunda-feira (13).

Ainda segundo Regina, o
mato alto é também um criador e
esconderijo para mosquitos e ani-
mais peçonhentos. “Hoje, eu saí
para andar com o meu netinho
de bicicleta, beirando a calçada, e
voltamos todos picados de perni-
longo e outros insetos. Não tem
condição uma coisa dessas. Eu
também já encontrei escorpião e
rato dentro de casa”, disse.

De acordo com a moradora,
a frequência de limpeza do terre-
no pela prefeitura diminuiu ao
longo dos anos. “Você vai lá, liga
no 156, dá o número de protoco-
lo, mas não adianta. Antes, o
mato, nessa época de chuva, ele
era cortado a cada 15 dias”, falou.

Segundo Acácio Godoy, os
apontamentos feitos pela morado-
ra serão enviados ao Executivo por
meio de requerimentos e indicações.
“O abandono das praças públicas e
de espaços públicos é recorrente. É
preciso que o município cuide dos
próprios municipais com a mesma

efetividade que ele cobra do parti-
cular”, disse o parlamentar.

Ele ainda informou que pe-
dirá, além da limpeza da área, a
instalação de equipamentos pú-
blicos, como uma academia ao ar
livre, por exemplo, com o intuito
de fomentar ainda mais a ocupa-
ção do espaço pela população. “Se
eu crio nesses espaços públicos
uma área de convivência, a ade-
são dos moradores ao espaço evi-
ta a sua degradação, evita que as
pessoas joguem lixo e entulho, e eu
gero uma área de convívio entre as
famílias”, acrescentou Godoy.

ÁREA DE LAZER – Poucos
metros à frente, na rua Carlos Ruiz
Santiago, há também uma área de
lazer, com quadra de cimento e cam-
po gramado de futebol. Por lá, é o
mato alto no entorno do espaço e a
falta de iluminação pública que
preocupam Regina. “Não tem luz
e a quadra está perdida no meio
do mato. O campo também estava
com mato alto, mas um pessoal que
joga futebol americano fez uma va-
quinha e eles limparam o campo
para conseguir jogar”, disse.

“Aqui é muito bonito, mas
a partir das 18h, quando anoi-
tece, se não tiver um bom fluxo
de moradores, já não dá [para
ficar seguro]. É mato, não tem
luz, e as árvores, praticamente,
bloqueiam a visão da rua. Eu
imagino que, à noite, uma pes-
soa possa facilmente se escon-
der aqui”, analisou o vereador,
que informou que encaminhara
um pedido à Prefeitura para que
o mato no entorno da quadra e

do campo seja capinado e que lá
sejam instaladas luminárias.

ANTIGO ECOPONTO –
Nas proximidades, na região do
Cecap, na avenida Eurico Gaspar
Dutra, no terreno onde anterior-
mente existia um Ecoponto, o
mato alto é novamente apontado
como um problema para quem por
ali transita, especialmente a pé.

“Aqui existe calçamento, mas
ele está intransitável pois o mato
dominou e o cobriu quase que to-
talmente. Os pedestres são obri-
gados a transitar pela rua e pela
avenida, onde há circulação de ve-
ículos, colocando em risco a sua
segurança”, falou o vereador.

ASFALTO  – Durante a vi-
sita ao bairro, Acácio Godoy tam-
bém observou a existência de di-
versos buracos no asfalto ao lon-
go da avenida Eurico Gaspar Du-
tra. “Essa é uma das principais
vias que liga o bairro Campos do

Conde ao Cecap. Em diversos tre-
chos dessa avenida, inclusive aqui
em frente à Escola Municipal Prof.
Francisco de Almeida Kronka, ela
está totalmente esburacada. Os
carros transitam fazendo diver-
sas manobras para evitar os bu-
racos, mas em algumas áreas nem
isso é possível”, disse o vereador.

Além das condições asfálticas,
outro ponto que também será obje-
to de indicação, segundo o verea-
dor, é o estado de conservação da
calçada em frente à escola que, em
diversos pontos, possui elevações
que podem dificultar, por exem-
plo, a locomoção de cadeirantes:

“Embora haja rampa de aces-
so para cadeirantes, vemos que em
alguns trechos é praticamente in-
viável que o cadeirante se desloque
sem apoio ou ajuda de outra pes-
soa, o que não é ideal. O ideal é que
ele tenha autonomia para se deslo-
car livremente”, concluiu Godoy.

Guilherme Leite

Acácio Godoy verificou problemas na conservação de áreas verdes
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Biblioteca Municipal
realiza noite do RPG

ca (

Divulgação

Noite do RPG, desta vez na Biblioteca, terá duas mesas de jogos
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Previsão é movimentar R$ 500 mi em negócios

Duas mesas, duas aventuras,
escolha sua jornada. A Biblioteca
Municipal Ricardo Ferraz de Ar-
ruda Pinto, em parceria com a
Dungeon e Fundação Triunfo, re-
alizam hoje, 15, das 19h às 20h, o
evento RPG na Biblioteca, aberto a
toda a população e gratuito, para
duas partidas do chamado Role-
playing game, um tipo de jogo em
que os jogadores assumem papéis
de personagens e criam narrativas
colaborativamente. A atividade tem
apoio da Prefeitura de Piracicaba,
por meio da Semac (Secretaria Mu-
nicipal da Ação Cultural).

Para participar de uma das
mesas de RPG é preciso realizar
inscrição pelo telefone ou pelo
WhatsApp da Biblioteca Muni-
cipal, pelo telefone (19) 3433-
3674. As vagas são limitadas.

Uma das mesas do RPG na
Biblioteca, que terá o mestre Gus-
tavo Ribeiro, da Dangeon, será pelo
sistema GURPS, acrônimo de Ge-
neric and Universal Role Playing
System e, como sugere o nome, é
um sistema de RPG genérico e uni-
versal, o que significa que ele pode
ser tão complexo quanto se queira
e pode ser usado para jogar em
qualquer cenário histórico ou ficci-
onal. São cinco participantes que
devem ser maiores de 14 anos.

A mesa GURPS será uma aven-
tura One Shot, em que os partici-
pantes devem ir até o Condado de
Daranbor desvendar por que as pes-
soas estão passando fome. Devem
tentar descobrir onde está o Conde,
que não faz nada, e o que aconteceu
com Lady Helena que não acorda.

A outra mesa, do mestre
Tchelo Andrade, da Fundação
Triunfo, poderá ter até seis parti-
cipantes a partir de 10 anos de
idade. A aventura será ambien-
tada em um mundo oculto para
se combater um mal ancestral. A
Fundação Triunfo é uma organi-
zação criada para proteger o Bra-
sil de uma força sombria que tem
se mantido oculta há milênios.
E, para essa tarefa, seus mem-
bros, também conhecidos como
voluntários, devem desvendar a
“história secreta” desta nação.

SERVIÇO
RPG na Biblioteca. Hoje, 15,
das 19h às 20h, na Bibliote-
ca Municipal Ricardo Ferraz
de Arruda Pinto, entrada ex-
clusivamente neste evento
pela Rua Vergueiro, 145,
Centro. Classificação: a par-
tir de 10 anos. Participação
gratuita. Inscrições e infor-
mações pelo telefone ou
WhatsApp: (19) 3433-3674.

O maior evento da Coplaca-
na (Cooperativa dos Plantadores
de Cana do Estado de São Pau-
lo), o Coplacampo promete mui-
tas novidades. A iniciativa tem
início em 27 de fevereiro e segue
até 2 de março, das 8h às 17h, na
Unidade de Grãos (Rodovia do
Açúcar, km 157, Taquaral). Com
a proposta de oferecer soluções

personalizadas e condições espe-
ciais, a expectativa é movimentar
R$ 500 milhões em negócios, por
meio de mais de 100 expositores.

“Em parceria com multina-
cionais, teremos demonstrações
de produtos, apresentaremos no-
vidades e tecnologias. Os coopera-
dos poderão visitar diversas áreas
de exposição, como a de máquinas

e implementos, agricultura de
precisão, entre outras. Recebere-
mos produtores de diversas regi-
ões do Brasil”, ressaltou o presiden-
te, Arnaldo Antonio Bortoletto.

A Coplacana terá espaços in-
terativos, como o Transformação,
Avance Hub, Núcleo Jovem, Vale
do Mirtilo, Núcleo Mulher, Pecu-
ária, Varejo, Pequeno Produtor,

LLLLLIVEIVEIVEIVEIVE

Ipedd promove debate sobre
a “resistência ao golpismo”
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Câmara apela por de rede
de reabilitação na cidade

O Ipedd (Instituto Piracica-
bano de Estudos e Defesa da De-
mocracia) promove hoje, 15, às 19
horas, live sobre o tema “Os De-
safios da Resistência ao Golpis-
mo no Brasil”. O evento será rea-
lizado em parceria com o Canal
Resistentes, que fará a sua trans-
missão pelo Youtube. O jornalis-
ta Gilberto Maringoni fará expo-
sição inicial e em seguida haverá
a participação de dois debatedo-
res, a vereadora Rai de Almeida
(PT) e o sociólogo e cientista polí-
tico Vicente Trevas. Os participan-
tes que acompanharem pela In-
ternet poderão encaminhar ques-
tões pelo chat da transmissão.

O presidente do Ipedd, Dorgi-
val Henrique, observa que o debate
irá contribuir para o desenvolvi-
mento de uma das ações previstas

pelo Instituto para este ano, que é a
formação de um fórum local de
defesa da democracia, um organis-
mo com representantes de partidos
políticos, organizações da socieda-
de civil e movimentos sociais, sin-
dicais e populares da cidade.

Responsável pela apresenta-
ção do tema central do debate,
Gilberto Maringoni é jornalista,
cartunista e professor universi-
tário. É doutor em história soci-
al pela USP (Universidade de São
Paulo) e autor de 12 livros, entre
eles “A Venezuela que se inventa
– poder, petróleo e intriga nos
tempos de Chávez”, “Roberto Si-
monsen -Eugênio Gudin – De-
senvolvimento, o debate pioneiro
de 1944-1945” e “Angelo Agostini
- a imprensa ilustrada da Corte à
Capital Federal, 1864-1910”.

O governador do Estado de
São Paulo, Tarcísio de Freitas (Re-
publicanos), receberá uma moção
de apelo da Câmara Municipal de
Piracicaba para que autorize a ins-
talação da Rede de Reabilitação
Lucy Montoro na cidade. A pro-
positura nº 20/2023, de autoria
do vereador André Bandeira
(PSDB), foi aprovada pelo plenário
na 4ª Reunião Ordinária de 2023.

De acordo com o autor da
moção, a Rede de Reabilitação
Lucy Montoro tem o objetivo de
proporcionar tratamento para pa-
cientes com deficiências físicas in-
capacitantes, motoras e sensório-
motoras. Atualmente, a rede reali-
za mais de 100 mil atendimentos
por mês, em unidades localizadas
em várias cidades paulistas e tam-
bém através de uma unidade mó-

vel, em operação desde 2009. O par-
lamentar argumentou, no texto da
moção, que Piracicaba é referência
para 27 cidades da região, que so-
mam 1,5 milhão de habitantes, atra-
vés do Hospital Regional, onde po-
deria ser instalada uma unidade da
rede de reabilitação. Ele colocou
ainda que, de acordo com o Censo
2010, Piracicaba tem 75.217 pesso-
as com algum tipo de deficiência.

O vereador destacou que a ins-
talação da rede na cidade foi dis-
cutida no mês passado com o se-
cretário estadual dos Direitos da
Pessoa com Deficiência, Marcos da
Costa, e que esta é a quinta solici-
tação ao Governo do Estado de
São Paulo. O apelo também será
direcionado ao secretário, assim
como ao titular da Secretaria Es-
tadual de Saúde, Eleuses Paiva.

Agricultura de Precisão, Máqui-
nas e Implementos. “Ao comple-
tar 75 anos, a cooperativa regis-
trará diversos marcos importan-
tes, entre eles a troca do sistema
de gestão para o SAP, construção
de uma nova Unidade de Grãos e
a estimativa de faturamento re-
corde de R$ 5 bilhões”, disse o di-
retor de negócios, Roberto Rossi.
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Comissão reafirma parecer e
mantém posição contra veto
PL 226/2022 institui um regime de transição para as operações de reintegração de posse no município

Guilherme Leite

A CLJR (Comissão de Legis-
lação, Justiça e Redação) emitiu,
em reunião na terça-feira (14),
parecer contrário ao veto do Po-
der Executivo ao projeto de lei
226/2022, de autoria de vários
vereadores, que institui um regi-
me de transição para as operações
de reintegração de posse no mu-
nicípio. O posicionamento dos
membros da comissão já havia
sido definido no último encontro,
na quinta-feira passada (9), quan-
do o veto foi recebido. A comissão
é composta pelos vereadores Acá-
cio Godoy (PP), presidente, Thia-
go Ribeiro (PSC), relator, e Paulo
Camolesi (PDT), membro, que
contam com a assessoria da Pro-
curadoria Legislativa da Casa.

O objetivo do projeto é mini-
mizar os impactos sociais das rein-
tegrações de posse no município. A
matéria foi elaborada a partir do
fim do período de suspensão das
reintegrações em todo o País, em
outubro de 2022. A medida esta-
va impedida até então em função
da pandemia da Covid-19, por de-
terminação do STF (Supremo Tri-
bunal Federal). Com a retomada
dos processos e a iminência das
desocupações das comunidades
existentes em Piracicaba, foi ela-
borado o texto da matéria, a partir
de propostas das lideranças dos
próprios grupos. O objetivo não é
barrar as reintegrações, que são
determinadas pela Justiça, mas
sim estabelecer que os processos
ocorram de forma humanizada.

TRAMITAÇÃO – O PL 226/
2022 deu entrada na Câmara em
novembro do ano passado e não
chegou a ser analisado pela anti-
ga composição da CLJR. Após pas-
sar o prazo para a emissão do pa-
recer pela comissão, foi designado
um relator especial para a maté-
ria. Na função, o vereador Zezi-
nho Pereira (União Brasil) emitiu
parecer favorável ao projeto, que
seguiu para as demais comissões
e foi a plenário em primeira dis-
cussão na última reunião ordiná-
ria do ano, em 15 de dezembro, e,

no mesmo dia, em segunda dis-
cussão em reunião extraordiná-
ria. Nas duas discussões, o proje-
to foi aprovado por unanimidade.

Na 1ª Reunião Ordinária de
2023, deu entrada o veto do Poder
Executivo ao projeto de lei. O veto
foi recebido pela CLJR na reunião
da última quinta-feira (9). Nesta
terça, a comissão emitiu o parecer
contrário ao veto ao reafirmar o
parecer favorável à matéria exara-
do pelo relator especial Zezinho
Pereira. O presidente da comissão
salientou que o parecer se baseia
na fundamentação das razões de
veto e não no mérito da matéria,
que já foi debatido em plenário
durante o processo de votação.

MÉRITO – Acácio Godoy
adiantou que políticas públicas re-
ferentes ao déficit habitacional do
município precisam ser discutidas.
O PL 226/2022 estabelece medidas
a serem antecipadas pelo poder
público para acolhimento das fa-
mílias que serão despejadas das
comunidades nas reintegrações de
posse e não se trata de um incenti-
vo às ocupações. “As pessoas estão
criando teorias para tentar gerar
empatia ou antipatia a determina-
dos projetos e o cidadão comum
poucas vezes lê o texto na íntegra
para entender que aquela ideia que
foi passada pra ele, muitas vezes
através de mensagem de whatsa-
pp, de um texto rápido, não é a re-
alidade do projeto”, colocou. “Isso
viraliza muito rápido, contamina o
verdadeiro debate e prejudica a cla-
reza das informações”.

O projeto estabelece critérios
para que as reintegrações de pos-
se ou despejos de famílias vulne-
ráveis em áreas públicas ou pri-
vadas assegure o cumprimento
dos preceitos fundamentais do
direito à moradia, à saúde e à dig-
nidade da vida humana. A maté-
ria ainda determina o cumpri-
mento de normas sanitárias em
relação a pandemias virais, a
manutenção do acesso a serviços
básicos de comunicação, energia
elétrica, água potável, saneamen-

Projeto prevê que operações sejam realizadas de forma humanizada

to e coleta de lixo, além da proteção
contra intempéries climáticas ou
ameaças à saúde e à vida, aos mei-
os de subsistência e garantia da
privacidade e segurança. O texto
também determina a notificação,
com prazo de pelo menos 30 dias,
às pessoas em vias de despejo, à
Defensoria Pública e ao Ministério
Público. Além disso, estipula a rea-
lização de mediações antes da rein-
tegração e o cadastro das famílias
atingidas em programas sociais.

REGULARIZAÇÃO FUN-
DIÁRIA – O Poder Executivo ain-
da vetou o projeto de lei comple-
mentar nº 13/2022, também de
autoria de um grupo de parlamen-
tares, que flexibiliza os critérios para
a apresentação de documentos com
a finalidade de regularização fun-
diária. Da mesma forma, a CLJR
emitiu parecer contrário ao veto.

No parecer, a comissão ale-
gou que o PLC não se destina a
aceitar qualquer documento para
fins de comprovação da existên-
cia de núcleos habitacionais, mas
sim documentos com eficácia
comprobatória. Além disso, sali-
enta que a matéria atende ao in-
teresse público, ao ampliar os ins-
trumentos de comprovação para
regularização desses núcleos. O
parecer ainda coloca que a matéria
não invade competência de outras
esferas governamentais e que está

em acordo com o que está definido
na Lei Federal 13.465/2017.

PROGRAMA HABITACI-
ONAL – Outra matéria na área
habitacional analisada pela CLJR
nesta terça-feira (14) foi o projeto de
lei 251/2022, de autoria do Poder
Executivo, que autoriza o município
a alienar um terreno de 43 mil me-
tros quadrados, localizado no bair-
ro Novo Horizonte, para ser desti-
nado a um programa de habitação
popular do Governo do Estado,
mediante a realização de licitação.

A comissão emitiu parecer fa-
vorável à propositura, que será
agora encaminhada para parece-
res das comissões de Finanças e
Orçamento, Obras, Serviços Públi-
cos e Atividades Privadas e de Meio
Ambiente. Representes dessas co-
missões realizaram, na última se-
gunda-feira (13), uma visita técni-
ca conjunta à área, a convite da
CLJR. Na ocasião, surgiram ques-
tionamentos sobre a divergência
nas avaliações do valor do imó-
vel, que ultrapassa R$ 1 milhão.

“Visitamos a área e levanta-
mos questões. Em relação a esta
comissão, o parecer é favorável
porque em nada fere a legalida-
de. Mas foi importante a visita
porque levantamos questões que
certamente serão apontadas
quando entrarem nas outras co-
missões”, afirmou Acácio Godoy.
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Reforma do complexo esportivo da Pauliceia entra na reta final
A reforma do Centro Espor-

tivo Municipal Alfredo de Almei-
da Leite, no bairro Pauliceia, ini-
ciada em janeiro pela Prefeitura,
deve ser concluída e entregue em
março. A restauração do espaço,
que fica no cruzamento entre as
ruas Virgílio Furlan e Dona Ida-
lina, foi requisitada pela Secreta-
ria de Esportes, Lazer e Ativida-
des Motoras (Selam). Inaugura-
do em agosto de 2006, o complexo
possui uma quadra poliesportiva
coberta, dois vestiários e duas can-
chas para a prática de bocha-rafa.

De acordo com a Secretaria
Municipal de Obras e Zeladoria
(Semozel), a reforma contempla
as partes elétrica, hidráulica e de
revestimento cerâmico dos vesti-
ários, com a instalação de novas
lâmpadas, tomadas, chuveiros e
válvulas antivandalismo, além da
pintura geral, nova cobertura dos
vestiários e a troca das telhas ava-
riadas na cobertura do ginásio.
As obras incluem também a re-
tirada do poste de sustentação
do aramado danificado e a ins-
talação de novos alambrados.

Neste momento, estão sen-
do finalizadas as partes de hi-
dráulica e elétrica, e já teve iní-
cio a pintura geral. A estrutura
dos vestiários foi mantida e o es-
paço foi impermeabilizado. O te-
lhado baixo, que cobre os vestiá-
rios e o escritório, já foram troca-
dos. A previsão é de que a entre-
ga deverá ser feita dentro de um
mês. “Os cuidados com os centros
esportivos e a revitalização dos pró-
prios municipais estão entre os pi-
lares que queremos desenvolver
constantemente. Existe a necessi-

dade de reativar e reavivar nos-
sos espaços para que eles compor-
tem atividades que atendam a
população”, afirmou o secretário
da Selam, Hermes Balbino.

A cobertura principal do gi-
násio terá 55 metros de troca, o
que representa a substituição de
oito telhas translúcidas que es-
tão quebradas. O material foi
encaminhado hoje ao Departa-
mento de Compras. A reforma do
Centro Esportivo Municipal Al-
fredo de Almeida Leite tem in-
vestimento de R$ 155.998,37.

MMMMMOÇÃOOÇÃOOÇÃOOÇÃOOÇÃO

Câmara repudia homem que
amarrou bombinha em cão

A Câmara Municipal de Pi-
racicaba aprovou durante a sua
4ª Reunião Ordinária de 2023,
realizada na noite desta segun-
da-feira (13), a moção 22/2023,
de repúdio a Cezar Alves, verea-
dor da cidade de Nova Guarita,
no Mato Grosso, por amarrar um
artefato explosivo, uma bombi-
nha, no rabo de um cachorro.

“O vereador Cesar Alves
(União Brasil) tomou uma atitu-
de criminosa e totalmente repul-
siva ao amarrar uma bombinha
(fogo de artifício) no rabo de um
animal. O ato aconteceu em de-
zembro de 2022, mas veio à tona
somente nos últimos dias, quan-
do o vídeo da ação foi para as re-
des sociais”, traz o texto da moção
de autoria da vereadora Alessan-
dra Bellucci (Republicanos).

A parlamentar, ao longo do
texto, frisa que atos como o re-
gistrado na cidade mato-gros-
sense são frequentes: “diaria-
mente chegam ao gabinete e às
redes sociais desta vereadora

dezenas de pedidos de auxílio,
denúncias, fotos e vídeos que
relatam situações desesperadoras
envolvendo animais, sejam eles de
estimação, utilizados para força
de trabalho ou ainda animais de
rua sem tutores identificados”.

Alessandra Bellucci também
argumenta que muitas ações
envolvendo maus-tratos a ani-
mais “são feitas longe de câme-
ras ou testemunhas, passando
impunes seus autores e agres-
sores, apostando na impunida-
de como forma de acobertar
atos” e, por isso, defende ser
fundamental dar visibilidade e
exigir o cumprimento “da Lei Nº
9.605, de 12 de fevereiro de
1998, que dispõe sobre as san-
ções penais e administrativas de-
rivadas de condutas e atividades
lesivas ao meio ambiente e da
Lei nº 14.064, de 29 de setem-
bro de 2020, que tratam sobre
punições a atos de violência e
maus tratos contra os animais”,
informa o texto da propositura.

Divulgação

O vereador Pedro Kawai
(PSDB) participou, no sábado
(11), do evento de encerra-
mento do projeto “Viajando na
Leitura”, no Colégio Objetivo.
A iniciativa é do IHGP (Instituto
Histórico e Geográfico de Pi-
racicaba) e da Academia Pira-
cicabana de Letras, com o
apoio do Rotary, da Prefeitura
e da viação TUPi e o patrocí-
nio da Pecege e do Colégio
Objetivo. O projeto “Viajando

na Leitura” tem como objetivo
incentivar a leitura entre os
usuários do transporte coleti-
vo. Os 12 vencedores nas ca-
tegorias poesia e crônica re-
ceberão certificados, troféus,
livros e cupons para cursos do
Pecege. Ainda outros 33 tex-
tos foram selecionados para
a coletânea, que será publi-
cada. O concurso recebeu
trabalhos de 20 estados do
Brasil e 9 países diferentes.

“VIAJANDO NA LEITURA”

O vereador Pedro Kawai
(PSDB) protocolou nesta se-
gunda-feira (13) a indicação
927/2023, em que pede à Pre-
feitura a instalação de poste
“padrão de entrada de ener-
gia” na praça José Bonifácio,
no Centro. O parlamentar des-
taca a intenção de melhorar as

EEEEENERGIANERGIANERGIANERGIANERGIA

Indicação pede poste
na praça José Bonifácio

instalações nos eventos reali-
zados na praça. “Consideran-
do que alguns problemas ocor-
reram nas últimas atividades
devido ao grande número de
equipamentos, é preciso mon-
tar uma nova entrada de ener-
gia para evitar sobrecarga nes-
ses sistemas”, aponta Kawai.
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PSAPSAPSAPSAPSA

Sema e Afocapi unem forças
para aumentar participantes
Programa consiste em um sistema de remuneração aos produtores rurais
que desenvolvem práticas sustentáveis para preservação de nascentes

PRIMEIRAPRIMEIRAPRIMEIRAPRIMEIRAPRIMEIRA

SEMPRE CRESCENDOSEMPRE CRESCENDOSEMPRE CRESCENDOSEMPRE CRESCENDOSEMPRE CRESCENDO
Graças a visão do ótimo ad-

ministrador Cláudio Zambello,
presidente da Uniodonto, a ins-
tituição se prepara para mais um
passo importante: terreno na rua
Alferes (em frente a própria Uni-
odonto, onde se localizava a
Monte Alegre Turismo), foi ad-
quirido e, entre março/abril, um
prédio com dois andares come-
çara a ser construído. Para lá, a
Uniodonto levará suas duas clí-
nicas que atualmente funcio-
nam na rua São José/Tiradentes,
e no início da rua do Rosário, vi-
zinha a Abil. Abraços ao compe-
tente dr. Cláudio Zambello e tam-
bém ao amigo jornalista Edson
Rontani Junior, sempre solicito.

CONFIRA NO YOUTUBECONFIRA NO YOUTUBECONFIRA NO YOUTUBECONFIRA NO YOUTUBECONFIRA NO YOUTUBE
O Canal  de Piracicaba

(YouTube) grava na tarde des-
ta quarta-feira (15), entrevis-
ta com o ex-presidente da Câ-
mara de Vereadores (dois man-
datos) Gilmar Rotta. Marcelo
Sanches é o âncora, com par-
ticipações dos jornalistas Eval-
do Vicente e Edirley  Rodrigues.

FOLIA CHEGOUFOLIA CHEGOUFOLIA CHEGOUFOLIA CHEGOUFOLIA CHEGOU
Já estamos no carnaval.

Aqui, em Piracicaba, e em ou-
tras muitas cidades, os foliões
já estão na rua. Data oficial,
terça do dia 21 próximo. Mas,
será que o carnaval mexe com
o brasileiro (a) como no passa-
do? Parece que não. Carnaval
de verdade ficou no passado.

NÃO PODENÃO PODENÃO PODENÃO PODENÃO PODE
Nas ruas e avenidas da cida-

de, temos os malfadados bura-
cos. Mas, existem os já tampados,
que apresentam grave problema:
desnivelamento. É evidente que
se trata de serviço mal feito.

MERMERMERMERMERCCCCCADORIA FADORIA FADORIA FADORIA FADORIA FALALALALALTTTTTANDOANDOANDOANDOANDO
É comum determinados pro-

dutos estarem em falta na área
de venda nos supermercados. O
pior, é que nem no depósito exis-
tem e sem prazo para a reposi-
ção. Mas, citamos pelo menos
dois estabelecimentos que se pre-
ocupam em não falhar com esse
importante detalhe: Delta e Jaú.
Os consumidores agradecem.

FUTURO INDEFINIDOFUTURO INDEFINIDOFUTURO INDEFINIDOFUTURO INDEFINIDOFUTURO INDEFINIDO
Paulo Campos, vereador

(igual Barjas Negri), caminha
pela cidade visitando e conver-
sando com seus eleitores e ami-
gos. Ele garante que não será
mais candidato por vaga na Câ-

O gol de empate em Lins caiu do céu. Vitor Braga (bom jogador)
sempre é uma esperança, e o centro avante Anderson Cavalo estreou
bem. Estranho: o Artur no banco (embora seu futebol possa ser me-
lhor) e os rendimentos de Matheus Mello e Bruno Cesar que pouco
estão produzindo. A imprensa de Lins analisou o elenco do XV e disse
que é bom e nunca deveria estar nessa situação, pelo contrário,
tranquilamente entre os oito primeiros. Além de elogiar Matheus
Mello, jornalistas de Lins dizem que Jhonatan Marino teve boa passa-
gem por Lins. O centro avante Iacovelli foi revelado pelo Palmeiras,
se transferiu para o Flamengo e depois foi jogar em Portugal. Desa-
prendeu?  Faltam seis rodadas: o XV joga quatro vezes em Piracicaba
(Lemense/hoje, dia 15; Monte Azul, Comercial e Velo); e duas fora
(Rio Claro, sábado, dia 18, mais a Portuguesa Santista). Cleber Gaú-
cho, técnico que recebe apoio de todos, precisa de vez definir seu time
titular e treinar fundamentos e bola parada. Escanteios e falta tem
peso no futebol atual. Errar passes, é dar o contra-ataque ao adversá-
rio. Com atenção, tranquilidade e dedicação, o XV pode se classificar.
Difícil, mas no futebol tudo é possível quando existe superação.

Chegando a nova edição da Co-
placampo, realização consagra-
da nacionalmente da Coplacana,
que reúne dezenas de exposito-
res, movimenta milhares de coo-
perados e produtores rurais, que
gera negócios, apresentando as
grandes novidades do setor agro,
fruto da tecnologia cada vez mais
avançada e moderna. Ontem
(14), o presidente da Coplacana,
Arnaldo Antonio Bortoletto (foto),
presidiu uma coletiva para a im-
prensa, oportunidade em que fez
um balanço do atual momento da
agricultura, destacando a soja,
milho, cana de açúcar e o etanol,
chamando em seguida a atenção
para as oportunidades que o even-
to Coplacampo (de 27 de fevereiro a 2 de março) proporcionará. Tere-
mos mais de cem expositores dos serviços, produtos e soluções do
agro, que pode movimentar R$ 500 milhões. Em 2022, cerca de seis
mil pessoas estiveram nos quatro dias do evento. Um acontecimento
aguardado por todos que se situam no agronegócio, com abertura
oficial às 9hs30 do dia 27 de fevereiro, na rodovia do Açúcar.  Tradici-
onalmente as melhores empresas do agro se fazem presentes com
seus stands, oportunidade para se inteirar das novidades tecnológicas,
como os drones, cada vez mais revolucionando o trabalho no campo.

FOCOFOCOFOCOFOCOFOCO

mara de Vereadores. Então, qual
o seu objetivo? Diz ser ainda mui-
to cedo para definições. Quer di-
alogar com os partidos e futuros
candidatos. Uma só exigência:
possível acordo, somente com a
direita. Esquerda, nem pensar.

PPPPPADRE DESADRE DESADRE DESADRE DESADRE DESABAFABAFABAFABAFABAFAAAAA
Monsenhor Ronaldo Francis-

co, pároco da Catedral de Santo
Antonio (para quem não sabe um
piracicabano que estudou no Ho-
norato Faustino), se diz triste e
preocupado com a situação das
praças da Catedral e José Bonifá-
cio. Desabafou no final da missa
(das 10hs30) de domingo (12).
Abandonadas pelas autoridades
(culpa todas), diz que essa reali-
dade prejudica a imagem da ci-
dade, quem transita pelo centro
e inclusive a igreja que deixa de
ser visitada com o cidadão (ã)
evitando ser incomodado. A ver-
dade é que assusta a omissão das
autoridades. Para muitos, parece
que a cidade é terra de ninguém.
Aplaudido, recebeu apoio total.

PPPPPAAAAAUTUTUTUTUTA POSITIVA POSITIVA POSITIVA POSITIVA POSITIVAAAAA
Conversando na segunda-

feira (13) com o Jairinho Mat-
tos, comandante do programa
"Os Comentaristas" na Educado-
ra AM-1960 (das 12 horas às
13hs30), ele comentou a boa
pauta para esta semana: ontem
(14), por exemplo, o entrevista-
do foi o dr. Fernando Medina que
falou sobre o câncer; hoje (15),
a atração é a secretaria de fi-
nanças Telma Timer de Oliveira.
Para sexta-feira já agendado, o
prefeito João Vitor, de Águas de
São Pedro. Quanto ao convidado
de amanhã (quinta/16) espera-
va-se pela confirmação. O povo
participa e a opinião é livre.

AMBOS CONFIRMADOSAMBOS CONFIRMADOSAMBOS CONFIRMADOSAMBOS CONFIRMADOSAMBOS CONFIRMADOS
Quarta passada (8) divulga-

mos aqui, que o XV estava fechan-
do no dia anterior (ter/7), as con-
tratações de um meia e um centro
avante. Confirmado: chegaram Vi-
tor Braga e Anderson Cavalo.

ABRAÇO NO AMIGOABRAÇO NO AMIGOABRAÇO NO AMIGOABRAÇO NO AMIGOABRAÇO NO AMIGO
Osmir Bertazzoni, amigo de

tantos anos, sofreu ao lado da sua
família, a dor que ninguém expli-
ca e que judia muito: a perda da
filha. A morte inesperada é um
teste, uma provação e quando pai
e mãe se despedem de filho (a), as
palavras inexistem. Lamentamos e
pedimos que Deus, o nosso queri-
do Pai lá do céu, conforte toda a
família. Força e Fé ao amigo.

ÚLÚLÚLÚLÚLTIMATIMATIMATIMATIMA
De vez em quando, os jogadores se desentendem no gramado. Pode
ser um caso rápido logo resolvido, mas também algo digno de panca-
daria de rua, que deveria envergonhar profissionais que estão sob
olhares de milhares de torcedores no estádio ou de milhões na frente
de uma televisão. Pode ser uma incitação a violência, tão combatida
e que obrigam os estádios a terem torcida única, algo inexplicável
envolvendo seres considerados racionais. Ultimamente um detalhe
tem chamado a atenção: o árbitro (ou os árbitros) entram no meio da
confusão, e procurando separar, correm o sério risco de um dia, no
calor da confusão, serem atingidos ou agredidos. A pergunta: está
certo o árbitro (ou árbitros)? Ele deveria ficar distante para na sequ-
ência mostrar os cartões amarelo e vermelho, ou acertam ao interfe-
rir? Recomendação de alguém  ou trata-se de uma decisão própria?

Divulgação

Reunião no último dia 9 ocorreu na sede da Afocapi

A secretária da Sema (Se-
cretaria Municipal de Agricul-
tura e Abastecimento), Nancy
Thame, esteve em reunião no
último dia 9 , na Afocapi (Asso-
ciação dos Fornecedores de
Cana de Piracicaba), para tra-
tar sobre o programa PSA (Pa-
gamento por Serviços Ambien-
tais). O objetivo da reunião, que
reuniu a equipe da Sema, da Afo-
capi e do Sindirpi (Sindicato Ru-
ral de Piracicaba e Região), foi
discutir ações conjuntas para a
inclusão de novos produtores no
PSA. A Afocapi já conta com seis
associados que participam do
programa desde seu início, em
2018, e a associação os auxilia na
elaboração do PAI (Projeto Am-
biental Individual), documento
necessário para a inscrição.

Estiveram o presidente do
Sindirpi, Tiago Silva, e os repre-
sentantes da Afocapi, Nelson Pe-
natti e Rodrigo Ducati, e da Co-
placana, Andrea Pavani. A equi-
pe da associação afirmou que vai
reforçar a divulgação do PSA en-
tre os associados que possuem
propriedades localizadas nas mi-
crobacias abrangidas pelo pro-

grama (Marins, Paredão Verme-
lho, Congonhal e Tamandupá),
para engajar novos participantes.

Em 2022 o programa PSA
recebeu a inscrição de 12 propri-
edades rurais, que receberam o
pagamento pelas práticas susten-
táveis em dezembro. O objetivo
para 2023, segundo a secretária
Nancy Thame, é aumentar o
número de inscritos por meio do
apoio de instituições do setor.

O programa de Pagamento
por Serviços Ambientais, coorde-

nado pela Sema, consiste em um
sistema de remuneração aos pro-
dutores rurais que desenvolvem
práticas sustentáveis para preser-
vação de nascentes em suas pro-
priedades. As inscrições para o
PSA de 2023 seguem até o último
dia útil de abril. Mais informa-
ções sobre o programa podem ser
obtidas pelo telefone 3437-4000,
ou pelo site da Prefeitura Muni-
cipal (www.piracicaba.sp.gov.br),
no link: Preservando o Futuro.

DEFENSIVOS - Outro as-

sunto discutido na reunião foi a
possibilidade apontada pela secre-
tária Nancy Thame de ampliar a
coleta de embalagens de defensi-
vos agrícolas para logística rever-
sa, realizada pela Coplacana,
para atender também os agricul-
tores familiares que não produ-
zem cana-de-açúcar. Os repre-
sentantes da Afocapi afirmaram
que já está entre os objetivos da
cooperativa o aumento dessas
rotas de coleta e que essa possibi-
lidade será avaliada pela equipe.

A busca por informações so-
bre um possível remanejamento de
parcelas de recursos oriundos de
um crédito adicional suplementar
aberto no ano passado, da ordem
de R$ 50 milhões, antes vincula-
dos à extinta Sedema (Secretaria
Municipal de Defesa do Meio Am-
biente) à Semozel (Secretaria Mu-
nicipal de Obras e Zeladoria), foi
o tema do requerimento 71/2023,
aprovado na noite desta segun-
da-feira (13) durante a 4ª reu-
nião ordinária de 2023 da Câma-
ra Municipal de Piracicaba.

Segundo a vereadora Rai de
Almeida (PT), autora da proposi-
tura, o pedido de informações jun-
to ao Executivo é motivado pela
recente alteração administrativa
que trouxe competências da antiga
Sedema para a Semozel, como por
exemplo a limpeza, conservação e
manutenção de áreas verdes, par-
ques, praças e jardins públicos.

“Essas atribuições estavam
vinculadas à secretaria do Meio
Ambiente e passaram à Semozel.
Nós queremos, então, saber qual
foi o valor transferido para a Se-
mozel para a execução desses tra-
balhos porque, pelo visto, ela só re-
cebeu maiores responsabilidades,
mas queremos saber também se
houve, proporcionalmente, a
transferência da Sedema para a
Semozel para a execução desses tra-
balhos”, falou Rai de Almeida ao
discutir em plenário a propositura.

De acordo com a parlamentar,
a abertura do crédito adicional su-
plementar aprovada em outubro
do ano passado representou um
acréscimo de 54% ao orçamento
original previsto para a Sedema.

A vereadora pergunta no re-
querimento, assim, “qual o valor
da dotação orçamentária referen-
te ao projeto de lei 194/2022 que
destinou crédito adicional suple-
mentar de até R$ 50 milhões à
Secretaria Municipal de Defesa do
Meio Ambiente foram remaneja-
dos para a Semozel para exercer
as funções de a administração e
conservação de parques, praças,
jardins públicos e execução de
serviços de manejo arbóreo de
acordo com a Lei 9.877/2022”.

Rai de Almeida também pede
que sejam encaminhados relató-
rios dos serviços e valores a eles
relativos pagos pela Semozel, des-
de sua criação até a presente data.

SSSSSECRETECRETECRETECRETECRETARIASARIASARIASARIASARIAS

Rai de
Almeida
questiona
transferência
de recursos

Sarti Cursino Dos Santos - Rota-
ract Club - Luiz de Queiroz; Isa-
bela Freitas D’avila - Interact Club
de Piracicaba - Luiz de Queiroz;
Lorraine Maruchi - Interact Club
de Piracicaba – Povoador e Ga-
briel Ademir Correr - Interact
Club de Piracicaba - Cidade Alta.

A reunião solene será transmi-
tida ao vivo pela TV Câmara, na fre-
quência 11.3 UHF da TV digital aber-
ta, além dos canais por assinatura 4
da Net / Claro e 9 da Vivo Fibra.
Haverá transmissão simultânea nos
perfis da Câmara no Facebook,
YouTube, além do site camara
piracicaba.sp.gov.br. A entrada do
público se dará pelo prédio principal
na rua Alferes José Caetano, 834.

CCCCCÂMARAÂMARAÂMARAÂMARAÂMARA

Solenidade celebra Dia do Rotary
A Câmara Municipal de Pi-

racicaba realizará reunião solene
alusiva ao Dia Municipal do Ro-
tary, Rotaract Club e Interact
Club. A solenidade será realizada
nesta quarta-feira, dia 15 de fe-
vereiro, às 19h30, no salão nobre
“Prof. Helly de Campos Melges”.

A iniciativa da homenagem
é de iniciativa do vereador An-
dré Bandeira (PSDB), autor do
requerimento 854/2022, com
base nos decretos legislativos 16/
2003, 28/2016 e 47/2016.

Serão homenageados: Sérgio
Minniti Igreja - Governador do
Distrito 4621 do Rotary Internaci-
onal; Eliane do Canto Igreja - Co-
ordenadora do Distrito 4621 do

Rotary Internacional; Argos Sasso
Urbano - Rotary Club de Piracica-
ba; Tiago de Souza Nogueira - Ro-
tary Club de Piracicaba – Paulista;
Fabio Teruo Yuassa - Rotary Club
de Piracicaba – Engenho; Nanci
Aparecida Catandi Perrone - Rota-
ry Club de Piracicaba – Povoador;
Laila Maria Simão - Rotary Club
de Piracicaba - São Dimas; Lisan-
dra Reynaldo Pegorari - Rotary
Club de Piracicaba - Luiz de Quei-
roz; Paula Ercilia Bertolini Carva-
lho Chaves - AFROP - Associação
de família de rotarianos de Piraci-
caba; Amanda de Oliveira Careaga
- Rotaract Club de Piracicaba; Lu-
iza Moreira Goes - Rotaract Club
de Piracicaba – AEON; Juliana
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VENDE-SE APARTAMENTO PRÓ-
XIMO À ESALQ - Apto c/ 64 m2
mobiliado na Vila independência 02
quartos, banheiro amplo, sala de
jantar, sala de estar, cozinha, la-
vanderia, varanda e garagem co-
berta; Móveis planejados e acaba-
mento em porcelanato; Condomínio
c/ piscina, elevadores, salão de
festas e churrasqueira; Direto c/
Proprietário (19) 99646 8616.
------------------------------------------
APTO ED. GREEN PARK – Área
116m2 privativos. 3 dorm., sendo 1
suíte. Sala p/ home office, copa-coz
planejada, sala 2 ambientes c/ sa-
cada. 2 vagas. Valor R$ 550.000,00/
Venda. R$ 2.500,00/Locação. Tra-
tar fone (19) 99781-5464.
------------------------------------------
ALUGA-SE apartamento Praia Gran-
de, Tels: 9 8430-8712 e 9 9340-0417.
------------------------------------------
VENDE-SE TERRENO 6300m²-Cen-
tro Mombuca ótima localização-mai-
ores informações 19998963876.
------------------------------------------

COMPRA-SE CASA — Valor bá-
s ico de negociação até R$
50.000,00 (cinqüenta mil reais).
Falar com Karen pelo cel (19) 9-
9895-5892, das 8 às 18 horas.
------------------------------------------
VENDO/ ALUGO Barracão 360 m²,
na R. Olavo Bilac, 836, Vila Lobos,
S. Pedro. F. (19) 3483-1505.
------------------------------------------

MORADIA VITALÍCIA – O MELHOR
SEGURO DE VIDA no Lar dos Velhi-
nhos de Piracicaba. Chalés e Flats.
Estuda permuta com imóvel. Fone e
Whatzapp (19) 3372-9484.
------------------------------------------
MUROS PARA PUBLICIDADE –
O Lar dos Velhinhos de Piracica-
ba oferece por contribuição ou
permuta. Av.: Renato Wagner,
770. Telefone e Whatzapp (19)
3372-9484 e (19) 99970-2630.
------------------------------------------
UNO ECONOMY 2012, Prata, 2 por-
tas, Flex, R$ 20.000,00. Tratar fone:
(19) 3422-5162 - (19) 3433-3515.
------------------------------------------

FALECIMENTOSFALECIMENTOS

Edital de Leilão – Romualdo Pandolfo, leiloeiro oficial Jucesp
1201, torna público que realizará um leilão online no site:
www.totalleiloes.com.br em Piracicaba/SP de: lote 01- colhedo-
ra cana santal 2 linhas , ano 2012 mod: s5010, colhedora de
cana valtra modelo: be 1035e , ano 2015, colhedora de cana
valtra modelo: be 1035e , ano 2016  data, 14/02/2023, 12:00:00,
lote 02 – 2 lotes de 10 Unidades de Freezer Horizontal 328 litros,
chiller com compressor / sabroe smc 665, baú sorveteiro ano
2009, 16 m³ (set), baú sorveteiro ano 2009, 16 m³ (out), baú
sorveteiro ano 2010, 16 m³ (jun), compactadora de lixo marca:
usimeca data 14/02/2023, 12:00:00, lote 03 – Toyota Corolla XEI
1.8 gasolina 4p Aut. 1999/2000, final placa 01, 14/02/2023,
12:00:00, lote 04 – Lote variado com aproximadamente 174
mangueiras agrícola e automotiva, data 14/02/2023, 17:00:00.

Paulo Soares, presidente do Caphiv
(Centro de Apoio ao HIV/Aids e Heptatites Virais)

Na semana passada, trata-
mos neste espaço os efeitos neu-
rais promovidos pela relação en-
tre a cocaína e a Aids, com pro-
blemas que se somam e agridem
com ainda mais força o Sistema
Nervoso Central (SNC). Hoje, co-
loco a minha preocupação em tor-
no de como o uso de crack poten-
cializa a contaminação de infec-
ções sexualmente transmissíveis
(ISTs), sobretudo pelo HIV.

Os números são assustado-
res - posso afirmar, como alguém
que atua diretamente com o pú-
blico vulnerável a essa situação -
e infelizmente são reais. Levan-
tamentos feitos pelo Ministério
da Saúde apontam que, enquan-
to a incidência de pessoas viven-
do com HIV/Aids é de 0,4 a cada
100 mil habitantes no País, en-
tre usuários de crack a propor-
ção é mais de 12 vezes maior,
atingindo 5 a cada 100 mil.

Se o foco passar para as mu-
lheres que são usuárias desta
droga, a situação é a ainda pior.
A taxa alcança oito a cada 100
mil, 20 vezes superior à média da
população em geral. Essa carac-
terística mais específica se dá por
um outro problema atrelado ao
estilo de vida destas pessoas: para
conseguir as drogas, muitas mu-
lheres se prostituem e, no ato se-
xual, os preservativos são não só
ignorados, mas muitas vezes se
exige que não sejam utilizados.

Essa situação reforça o que
nós, da Caphiv (Centro de Apoio
ao HIV/Aids e Hepatites Virais),
conseguimos saber da prática.
As ações de prevenção e de con-
tenção de danos devem ser
compostas de ações que unem
uma equipe multiprofissional,
buscando recuperar a pessoa a
partir de uma situação de depen-
dência física pela droga, mas tam-
bém que uma dependência em
torno da consequência para ob-
ter recursos financeiros que a co-
locam em um risco alto. Nunca é
demais enfatizar a informação,
para a prevenção, mas sobre o
atendimento médico e psicológi-
co, de apoio social, com o objeti-
vo de superar essa situação.

DIA NACIONAL DE
COMBATE ÀS DROGAS E
AO ALCOOLISMO - Na pró-
xima segunda-feira, 20, será
lembrado mais uma data para
mobilizar a sociedade em torno
da necessidade de governos em
todas as esferas atuarem pela
prevenção ao uso de drogas e
alcoolismo. Vale lembrar que,
segundo a Organização Mundi-
al da Saúde (OMS), a dependên-
cia em drogas lícitas ou ilícitas
é uma doença e um problema
de saúde pública que deve ter
atenção de todos os países.

O uso indevido de substân-
cias como álcool, cigarro, cra-
ck e cocaína é um problema de
saúde pública de ordem inter-

Uso do crackUso do crackUso do crackUso do crackUso do crack
potencializa apotencializa apotencializa apotencializa apotencializa a
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pela Aidspela Aidspela Aidspela Aidspela Aids
nacional que preocupa nações
do mundo inteiro, já que afeta
valores culturais, sociais, eco-
nômicos e políticos. O alcoolis-
mo é uma doença crônica, com
aspectos comportamentais e so-
cioeconômicos, caracterizada
pelo consumo compulsivo de
álcool, na qual o usuário se tor-
na progressivamente tolerante
à intoxicação produzida pela
droga e desenvolve sinais e sin-
tomas de abstinência, quando
a mesma é retirada. Além da já
reconhecida predisposição ge-
nética para a dependência, ou-
tros fatores podem estar asso-
ciados: ansiedade, angústia,
insegurança, fácil acesso ao ál-
cool e condições culturais.

De acordo com informa-
ções de estudos recentes, nos
casos mais agudos de abuso de
substâncias, a rede assistencial
do Sistema Único de Saúde
(SUS) carece de serviços de
emergência e cuidados hospita-
lares de maior complexidade.
Por outro lado, os serviços de
reabilitação da Rede de Atenção
Psicossocial também têm apre-
sentado atualmente subfinanci-
amento e pouca infraestrutura
de ordem física e de recursos
humanos, o que dificulta um
trabalho articulado, em rede,
com foco na inclusão e no de-
senvolvimento do protagonismo
e autonomia dos usuários, nos
Centros de Atenção Psicossoci-
al Álcool e Drogas (CAPS AD).

As ações preventivas devem
ser planejadas e direcionadas
para o desenvolvimento huma-
no, com incentivo à educação, à
prática de esportes, à cultura,
ao lazer e à socialização do co-
nhecimento sobre drogas, com
embasamento científico.

Cabe lembrar que o abuso de
drogas é um fenômeno complexo
e envolve fatores de risco que co-
locam os indivíduos propensos ao
uso abusivo, como baixa autoes-
tima, relações familiares disfun-
cionais, pobreza, fácil acesso às
drogas, baixo rendimento esco-
lar/baixa escolaridade.

Fatores de proteção que, ao
contrário, diminuem as chances
do uso abusivo, tais como: desen-
volvimento de habilidades inter-
pessoais, sociais, cognitivas e de
conhecimento de sentimentos e
emoções, devem ser privilegiados
nas estratégias de prevenção para
a redução dos fatores de risco.

Temos, portanto, a plena
consciência de que os efeitos po-
tencializados em decorrência do
uso de drogas, como o crack, são
difíceis de ser combatidos, mas
não desistimos. Dia após dia, es-
tamos com as nossas equipes nas
ruas para atender o público-alvo,
nunca perdendo a esperança e
sempre focado em contribuir para
que tantas pessoas possam ter
sua vida plena e com saúde.

SR. CASSIO DANIEL FERNANDES
faleceu anteontem, nesta cidade,
contava 49 anos, filho do Sr. Eli-
zeu Fernandes e da Sra. Nadir
Amaro Franco Fernandes; deixa
os filhos: Willian Lima Fernandes
e Wellington Lima Fernandes, ca-
sado com a Sra. Isabela de Sou-
za Stenico. Deixa neta, demais fa-
miliares e amigos. Seu sepulta-
mento foi realizado ontem, tendo
saído o féretro às 17h00 da sala
“01” do Velório do Cemitério Muni-
cipal da Vila Rezende, para a refe-
rida necrópole. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. MARIA BAPTISTA DOS SAN-
TOS faleceu ontem, nesta cidade,
contava 97 anos, filha dos finados
Sr. João Baptista Nunes e da Sra.
Maria Rosa dos Santos, era viúva
do Sr. Severino Nunes dos Santos;
deixa os filhos: José Maria Nunes
dos Santos; João Luiz Nunes dos
Santos; Maria Lucia Nunes dos San-
tos, casada com o Sr. Eustaquio;
Maria Julia Nunes dos Santos; Ma-
ria da Gloria Nunes dos Santos, ca-
sada com o Sr. Edvaldo; Maria de
Jesus Nunes dos Santos, já faleci-
da; Maria Stela Nunes dos Santos,
já falecida; Maria Aparecida Nunes
dos Santos, já falecida; Maria de
Lurdes Nunes dos Santos, já faleci-
da; Antonio Carlos Nunes dos San-
tos, já falecido; Geraldo Magela Nu-
nes dos Santos, já falecido e Se-
bastião Nunes dos Santos, já faleci-
do. Deixa netos, bisnetos, tatarane-
tos, demais familiares e amigos. Seu
sepultamento foi realizado ontem,
tendo saído o féretro às 16h00 da
sala 03 do Velório do Cemitério Muni-
cipal da Vila Rezende, para a referi-
da necrópole. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. VICTALINA TARANTO MER-
LOTTI faleceu anteontem, na cida-
de de Rio das Pedras/SP, contava
97 anos, filha dos finados Sr. Vic-
torio Taranto e da Sra. Luiza Be-
natti, era viúva do Sr. Benjamim
Antonio Merloto; deixa o filho: De-
metrio Vitor Merloto. Deixa netos,
bisnetos, demais familiares e ami-
gos. Seu sepultamento foi realizado
ontem, tendo saído o féretro às
16h00 do Velório do Cemitério Muni-
cipal de Rio das Pedras/SP, para a
referida necrópole. À família e ami-
gos enlutados os sentimentos de pe-
sar da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. MARIA CLARINDA BICCI FI-
ORAVANTE faleceu ontem, nesta
cidade, contava 88 anos, filha dos
finados Sr. Jorge Bicci e da Sra.
Julia Garavelli, era viúva do Sr.
Osorio Fioravante; deixa os filhos:
Antonio Fioravante, casado com a
Sra. Euclidia Lacerda Fioravante;

Jose Luiz Fioravante; Maria das
Graças Fioravante Prospero, ca-
sada com o Sr. Claudemir Prospe-
ro e Julia Fioravante. Deixa netos,
bisnetos, demais familiares e ami-
gos. Seu sepultamento será reali-
zado hoje, saindo o féretro às
10h30 do Velório da Saudade, sala
“04”, para o Cemitério Municipal da
Saudade. À família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. ANTONIA ROMERO NICO-
LAU faleceu ontem, nesta cidade,
contava 87 anos, filha dos finados
Sr. Rafael Romero e da Sra. Encar-
nacion Rubia, era viúva do Sr. Mo-
acir Nicolau; deixa os filhos: Trini-
dade Romero Monso Zotelli, viúva
do Sr. Antonio Carlos Zotelli; Maria
Cristina Torrezan, casada com o
Sr. Robson Torrezan e Roseli Mon-
so Dezzotti, já falecida, deixando
viúvo o Sr. Josemil de Jesus De-
zzotti. Deixa netos, bisnetos, de-
mais familiares e amigos. Seu se-
pultamento será realizado hoje,
saindo o féretro às 14h00 do Ve-
lório do Crematório Memorial Me-
tropolitano de Piracicaba, sala “Es-
meralda”, para o Cemitério Munici-
pal da Saudade. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. HERIBER CRISTIANO SAN-
TOS faleceu ontem, na cidade de
Rio das Pedras - SP, contava 48
anos, filho do Sr. Raimundo Nona-
to Santos, já falecido e da Sra. Ilda
Nonato dos Santos, era casado
com a Sra. Silvana de Moura Cha-
ves, deixa o filho: Heriber Cristia-
no Santos Filho, demais familiares
e amigos. Seu sepultamento será
realizado hoje às 16h00 no Cemité-
rio Municipal São Luiz na cidade de
São Paulo – SP. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. PLINIO BENEVIDES faleceu
ontem, na cidade de Sorocaba –
SP, contava 81 anos, filho dos fi-
nados Sr. Salvador Benevides e
da Sra. Merencia da Conceição
Benevides, deixa os filhos: Lucia-
na Benevides Roschel da Cruz,
casada com o Sr. Luciano Roschel
da Cruz; Ana Lucia Benevides
Secamilio, casada com o Sr. Lori-
val Antonio Secamilio Junior; Gus-
tavo Benevides, casado com a Sra.
Cristiane Pauli Benevides e Lucas
Benevides, já falecido, deixando
viúva a Sra. Thais Galezi. Deixa
netos, demais familiares e amigos.
Seu sepultamento será realizado
hoje, saindo o féretro às 10h00 da
sala “03” do Velório do Cemitério Muni-
cipal da Vila Rezende, para a refe-
rida necrópole. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. MARIA APARECIDA QUI-
LES DA SILVA faleceu anteon-
tem  na cidade de Piracicaba, aos
84 anos de idade e era viúva do
Sr. Adolpho Smanioto da Silva.
Era filha do Sr. Antônio Quiles da
Silva e da Sra. Benedita Quiles,
falecidos. Deixa os filhos: Eliana
Aparecida da Silva Velloso, San-
dra Helena da Silva Delvage ca-
sada com Luiz Antônio Delvage,
Jose Carlos da Silva casado com
Maria Aparecida Baltieri da Silva
e Jânio Osvaldo da Silva casado
com Maria do Carmo Correa da
Silva. Deixa netos, bisnetos, de-
mais parentes e amigos. O seu
sepultamento deu-se ontem às
16:00 hs, saindo a urna mortuá-
ria do Velório Municipal da Vila
Rezende – Sala 02, seguindo
para o Cemitério Municipal da Vila
Rezende. À família e amigos en-
lutados os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. MARIA DE LOURDES BOA-
RETTO CARNIO faleceu ontem na
cidade de Piracicaba, aos 84 anos
de idade e era casada com o Sr.
Emilio Carnio. Era filha do Sr. Antô-
nio Jose Boaretto e da Sra. Orlan-
da Cêra Boaretto, falecidos. Deixa
os filhos: Jackson Carnio casado
com Fernanda Maria Ercolini Car-
nio e Eduardo Boaretto Carnio. Dei-
xa netos, demais parentes e ami-
gos. O seu sepultamento deu-se
ontem às 15:30 hs, saindo a urna
mortuária do Velório “B” do Cemi-
tério Parque da Ressurreição se-
guindo para o Cemitério Parque da
Ressurreição. À família e amigos

enlutados os sentimentos de pe-
sar do Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. LETICIA RAFAELA DE MO-
RAIS CARDOZO faleceu ontem na
cidade de São Pedro aos 24 anos
de idade e era casada com o
Sr.Givanildo Pereira da Silva. Era fi-
lha do finado Sr.Joel de Morais Car-
dozo e da Sra.Daniela Pereira da
Silva.Deixa os filhos: Isaque, Ester,
Ismael e Isis.Deixa demais parentes
e amigos. O seu sepultamento dar
se hoje saindo o féretro ás 10:00 h
do Velório Municipal de São Pedro
seguindo para o Cemitério da mes-
ma localidade onde será inumada em
jazigo da família. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. IRINEU CIRILO BALTIERI fale-
ceu ontem na cidade de São Pedro,
contava 82 anos de idade e era viú-
vo da Sra.Maria de Lourdes Pecio-
ni. Era filho dos finados Sr.Antonio
Baltieri e da Sra.Antonia Terzi.Deixa
as filhas: Adriana de Cassia Baltieri
de Moraes casada com Carlos
Eduardo de Moraes e Rosangela
Aparecida Baltieri Sorrila casada
com José Roberto Sorrila. Deixa ir-
mãos, sobrinhos, netos, bisnetos e
demais parentes. O seu sepultamen-
to deu se ontem saindo o féretro ás
16:30 h do Velório Memorial Bom Je-
sus –Sala 1 seguindo para o Cemité-
rio Municipal de São Pedro onde foi
inumado em jazigo da família. Esta sala
possui serviço de Velório On-Line
consulte os familiares. À família e
amigos enlutados os sentimentos de
pesar do Grupo Bom Jesus Funerais.
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Alex de Madureira se reúne
com Secretário de Saúde
O encontro ocorreu nesta terça-feira, 24, na sede da Secretaria de Saúde
e foi acompanhada pelo chefe de gabinete, Eudes Quintino de Oliveira

EEEEEDUCAÇÃODUCAÇÃODUCAÇÃODUCAÇÃODUCAÇÃO

Novas profissionais integram
quadros de formação e supervisão

Alex de Madureira se reuniu
na manhã de ontem, 14, com o
Secretário de Saúde do Estado de
São Paulo, Eleuses Paiva. O en-
contro ocorreu na sede da Secre-
taria de Saúde e foi acompanha-
da pelo chefe de gabinete, Eudes
Quintino de Oliveira. “Um dos
assuntos mais importantes que
tratei foi sobre o tratamento da
hemodiálise em Piracicaba, com
a possibilidade da ampliação des-
te serviço para atender a popula-
ção na cidade, que, atualmente,
está enviando seus pacientes para
serem atendidos em outros mu-
nicípios para fazer o tratamento”.

Solicitada pelo deputado esta-
dual, a audiência versou sobre de-
mandas da Região Metropolitana
de Piracicaba (RMP) e do Departa-
mento Regional de Saúde (DRS-
10), responsável por 26 municípios
da região. Para isso, Alex de Ma-
dureira apresentou uma extensa
lista de reivindicações pautada. “A
conversa foi muito produtiva e a
ideia do secretário, assim como a
minha, é estabelecer uma parceria
muito forte com os municípios. O
secretário afirmou ser municipalis-
ta e isso nos deixou muito otimis-
ta”, afirmou Alex de Madureira.

Outra situação abordada
foi a ampliação no atendimen-

Em audiência deputado apresentou extensa lista de reivindicações
pautada nas necessidades da Região Metropolitana de Piracicaba

Assessoria Parlamentar

Seguindo com o fortaleci-
mento das equipes pedagógicas
da Secretaria Municipal de Edu-
cação, o secretário Bruno Roza
anunciou na tarde de ontem, se-
gunda-feira, dia 13/02 a vinda
de duas novas servidoras para
integrarem as equipes de super-
visão e de formação continuada.

As professoras Carla Rangel
Bagnoli Braz e Daniela Farto
Brugnerotto de Aguiar agora as-
sumem os cargos de supervisora
e formadora, respectivamente, e
atuarão diretamente com a Edu-
cação Infantil da Rede Munici-
pal de Educação. As servidoras
integravam anteriormente o time
de gestores da Rede, estando à
frente das escolas municipais
José Francisco Alves e Tomaz
Caetano Cannavam Rípoli.

A supervisora e a formadora
passam a integrar o time da SME
em um novo momento para a edu-

to do Hospital Regional, que era
uma promessa do governo an-
terior, na gestão Dória/Garcia,
e que não se concretizou.

“Estamos buscando a uma
solução para ampliar para em 100%
a capacidade de atendimento no
Hospital Regional Zilda Arnes. O
secretário se mostrou sensível e afir-
mou que uma das bandeiras do go-
vernador Tarcísio de Freitas é uti-
lizar 100% dos serviços de saúde
do Estado, onde, atualmente, mais
de seis mil leitos estão desativa-
dos”, informou o parlamentar.

CURSO DE MEDICINA -
Outra importante pauta apresen-
tada pelo deputado foi a possibili-
dade da instalação de cursos de me-
dicina no Campus da FOP/Uni-
camp (Faculdade de Odontologia
de Piracicaba), pela Unicamp (Uni-
versidade Estadual de Campinas).
“Essa é uma iniciativa que meu
mandato apoia e, inclusive, já me
reuniu com a reitoria da Unicamp
e a diretoria da FOP para viabilizar
este projeto que seria de grande
importância para toda a cidade e a
Região Metropolitana de Piracica-
ba”, disse Alex de Madureira.

OUTRAS DEMANDAS -
O deputado Alex de Madureira
também discutiu propostas do
plano de governo apresentadas

durante a campanha eleitoral e
as necessidades dos municípios
na área da saúde. “Entre os as-
suntos abordados, o destaque
foram a ampliação da vacinação,
regionalização, regulação e cirur-
gias eletivas, questões sobre o
Samu também foram abordados”,
afirmou o deputado estadual re-
eleito pra o segundo mandato.

Recém empossado no cargo,
com pouco mais de um mês de
trabalho, o secretário que é mé-
dico afirmou que pretende orga-
nizar a fila de cirurgias eletivas
no SUS (Sistema Único de Saú-

de) e também buscar pontos de
falta de transparência entre os
sistemas público e privado, prin-
cipalmente na gestão de hospi-
tais por organizações sociais.

“A participação do Sistema
Único de Saúde (SUS), do Governo
Federal, não é suficiente, e os mu-
nicípios por sua vez não tem fôlego
para bancar tudo. Portanto esta-
mos iniciando uma conversa com
o secretário na tentativa de não
onerar tanto o Estado e, consequen-
temente, aumentar ainda mais esse
déficit que vem crescendo ano a
ano”, finalizou Alex de Madureira.

Divulgação

As professoras Carla Braz e Daniela Aguiar, o secretário Bruno Roza
e a coordenadora de Educação Básica da SME Viviane Gimenes

cação de Piracicaba. Segundo o se-
cretário Bruno Roza, 2023 será o
ano de grandes mudanças na Rede
Municipal de Educação. “Promo-
vemos mudanças significativas em
nossas estruturas do Departa-
mento Pedagógico, tudo para
ofertar às comunidades das es-
colas municipais toda estrutura e
incentivo para avançarmos ainda
mais na qualidade da Educação
que queremos e que a comunida-
de de Piracicaba merece”, frisa.

“As professoras Carla e Da-
niela, chegam na nossa equipe
com o importante desafio de tra-
balhar e integrar a Educação In-
fantil como um todo, auxiliando
no trabalho das gestões, bem
como na formação de todas as
equipes. Com isso, iremos avan-
çar nos desafios que o infantil tem
nos colocado, visando integrar
todas as frentes e vertentes de tra-
balho”, finaliza o chefe da pasta.
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Operação tapa-buraco é realizada em 49 vias
SP-304SP-304SP-304SP-304SP-304

DER informa a vereador planos
para recapeamento e passarela A Prefeitura de Piracicaba,

por meio da Secretaria Municipal
de Obras e Zeladoria (Semozel),
executou serviços de tapa-buraco
nesta semana, de 03 a 09/02, em
49 vias do município, entre aveni-
das e ruas. Ao todo, as equipes
percorreram 27 bairros. Os dados
são apresentados nas reuniões
que o prefeito Luciano Almeida co-
ordena semanalmente com as se-
cretarias e empresas envolvidas
nos serviços de pavimentação. Por
meio da operação Tapa-buraco, a
Semozel atende solicitações da
população via SIP (Serviço de In-
formações à População) – 156 e
vereadores, além das necessida-
des pontuais que as equipes ve-
rificam nas vias que percorrem.

Atualmente, a Molise, empre-
sa vencedora da licitação, atua com

cinco equipes nas ruas, priorizan-
do regiões estratégicas de mais ur-
gência, como avenidas com fluxo
intenso, e necessidades pontuais.

O principal objetivo da Ad-
ministração com o novo contrato
é aprimorar a eficiência e quali-
dade do serviço prestado para a
população. Entre as novidades
está a medição da massa aplica-
da por m² e a execução padroni-
zada, realizando requadramento
ao redor do buraco, preenchen-
do com bica corrida (conjunto de
pedra britada, pedrisco e pó-de-pe-
dra) e finalizando com a massa
asfáltica, nos buracos que precisem
de intervenção mais profunda.

Bairros e respectivas vias
atendidas nesta semana: Água
Branca: avenida Miguel Capar-
rós, rua Buenos Aires; Algodoal:

rua Pascoal D’Abronzo; Bongue:
avenida Jaime Pereira; Campes-
tre: rua Tatuí; Castelinho: ave-
nidas Rui Teixeira Mendes e Pio
Sbrissa; Chácara Esperia: rua
Manaus; Cidade Alta: avenida
Independência; Glebas Califór-
nia: avenida dos Marins, ruas
Angelino Stella e Maceió; Jardim
Alvorada: avenidas Pompeia e
Rio das Pedras; ruas Clara Nu-
nes, Janete Clair; Jardim Caxam-
bu: rua José Vicente Pedreira;
Jardim Planalto: rua Anísio Fer-
raz Godinho; Jupiá: ruas Arman-
do Chiquito, dos Dourados, dos
Lambaris, dos Mandis; Mario
Dedini: rua Olga Pagoto Santia-
go; Monte Alegre: Rua Horácio
Rodrigues Tucunduva; Parque
Orlanda: rua Oliveiro Porta;
Pauliceia: avenida 31 de Março,

rua São Judas Tadeu; Piracica-
mirim: avenidas Piracicamirim,
Pompeia e Rio das Pedras; Santa
Fé: rua Professora Laura Fernan-
des de Campos Ferrari;Santa
Rosa: avenida Adiel Paes Zamith;
ruas Álvares Florence, Augusto de
Lello, Cedral, José Pires de Godoy;
Santa Rosa Ipês: avenida Archi-
medes Dutra, ruas Cezira Giova-
noni Moretti, Piquete; São Dimas:
avenida Centenário; São Luiz:
avenida Francisco de Souza; Vila
Independência: avenidas Carlos
Martins Sodero e Pádua Dias; Vila
Prudente: Rua Iracema Pereira;
Vila Rezende: avenida Dona Fran-
cisca, ruas Dona Santina, José So-
ledade; Vila Sônia: ruas Peixoto
Gomide, Dino Bueno; e Unileste:
avenida Comendador Leopoldo De-
dini, rua João Franco de Oliveira.
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Anilton Rissato conversou com engenheiro do DER na segunda (13)

O vereador Anilton Rissato
(Patriota) recebeu na manhã de
segunda-feira (13) o engenheiro do
DER (Departamento de Estradas
de Rodagem), João Davi Pavani,
para uma conversa sobre a solici-
tação que o parlamentar fez por re-
capeamento e construção de passa-
rela na altura do km 168 da rodo-
via Geraldo de Barros (SP-304), em
trecho próximo ao Arena Ataca-
do, entre Algodoal e Vila Fátima.

Anilton Rissato verificou
com o engenheiro os prazos para
a execução do recapeamento e
recebeu a informação de que a li-
citação está aprovada, aguardan-
do nota de serviço do DER, para
a liberação e o início da execução,
que deverá acontecer em breve,

com prazo de conclusão ainda
este ano. Com relação à passarela
em frente ao Arena Atacado, Anil-
ton Rissato foi informado de que
o projeto está pronto e sendo or-
çado pelo DER, sem previsão exa-
ta para o início da instalação.

Anilton Rissato ressaltou du-
rante a reunião que, como o local
apresenta alto índice de acidentes,
estará cobrando dos órgãos respon-
sáveis a antecipação da execução
para que os problemas no trecho
sejam resolvidos “o mais rápido pos-
sível”. “Está faltando tornar o local
mais seguro, tanto para os pedes-
tres como para os motoristas que
transitam nesse trecho, que compre-
ende o acesso às empresas Arcelor-
Mittal e Klabin”, disse o vereador.

RRRRREFISEFISEFISEFISEFIS

Executivo é questionado sobre possibilidade de prorrogação
No requerimento nº 79/2023,

aprovado na 4ª Reunião Ordiná-
ria, nesta segunda-feira (13), o ve-
reador Laércio Trevisan Jr. (PL),
questiona o Poder Executivo sobre
a possibilidade de prorrogação do
Refis (Programa de Parcelamento
Especial de Débitos Municipais).

“Tal solicitação se faz necessá-
ria, visto que este vereador tem sido
procurado por munícipes com débi-
tos junto a Prefeitura e que a prorro-
gação do Programa de Parcelamen-
to Especial de Débitos (Refis), seria
importantíssimo para que as pesso-

as inadimplentes e que estão na Dí-
vida Ativa do Município, possam es-
tar negociando e parcelando os seus
impostos”, argumentou o vereador.

Ele salientou que já solicitou a
prorrogação da Lei Municipal que
implantou o programa por meio da
indicação sob nº 229/23, mas até o
momento não obteve resposta. Tre-
visan Jr. lembrou que a pandemia
da Covid-19 e a instabilidade eco-
nômica e financeira do país impac-
tam diretamente na economia da
cidade e impossibilitam que al-
gumas pessoas quitem os seus

débitos e impostos junto à Pre-
feitura. No requerimento, ele
questiona o Poder Executivo se há
previsão para que o programa seja
prorrogado e, se sim, quando a ini-
ciativa será adotada. Em caso ne-
gativo, ele também requisita
uma justificativa para a decisão.

Na discussão do requerimen-
to, o vereador Gilmar Rotta (PP)
disse que também já solicitou a pror-
rogação do Refis ao Executivo, mas
recebeu uma resposta negativa. “A
resposta é que o contribuinte que
paga em dia não poderia ser penali-

zado. Mas quem está em débito, se
pudesse pagar tinha pago e não es-
taria na dívida ativa”, afirmou.

O vereador Acácio Godoy (PP)
também discutiu e avaliou que o
Refis seria uma condição dada ao
município para a recuperação dos
contribuintes, especialmente os pe-
quenos e médios empreendedores.
“Os efeitos econômicos da pande-
mia não cessaram. A economia re-
tomou, mas com dívida. O empre-
endedor tem dezenas de outras dí-
vidas e compromissos que ele tam-
bém precisa parcelar”, colocou.

SSSSSITEITEITEITEITE

VacinaPira abre novas vagas para vacinar contra a Covid
A Prefeitura de Piracicaba,

por meio da Secretaria Munici-
pal de Saúde (SMS), libera no-
vas vagas para agendamento da
vacina contra a Covid-19 a partir
das 8h de hoje, 15. O agendamen-
to é feito pelo site VacinaPira
(vacinapira.piracicaba.sp.gov.br).
Para se vacinar contra a Covid-
19 é necessário apresentar docu-
mento de identificação com foto,
CPF, comprovante de residência
em Piracicaba e comprovante de
vacinação com a última dose.
Além disso, a SMS reforça que
ainda é obrigatório o uso de

máscaras em unidades de saú-
de, conforme Decreto Estadual.

Grupos para os quais foi li-
berada agenda para amanhã, 15/
02, a partir das 8h: • 3ª dose para
pessoas com 18 anos ou mais que
tomaram a 2ª dose há, pelo me-
nos, 4 meses; • 3ª dose para pes-
soas com 18 anos ou mais com
alto grau de imunossupressão
que tomaram a 2ª dose há, pelo
menos, 28 dias; • 3ª dose para
adolescentes de 12 a 17 anos com
alto grau de imunossupressão
que tomaram a 2ª dose há, pelo
menos, 8 semanas; • 4ª dose para

pessoas com 18 anos ou mais com
alto grau de imunossupressão
que tomaram a 3ª dose há, pelo
menos, 4 meses; • 4ª dose para pes-
soas com 18 anos ou mais que to-
maram a 3ª dose há, pelo menos, 4
meses; e • 5ª dose para pessoas com
18 anos ou mais com alto grau de
imunossupressão que tomaram a
4ª dose há, pelo menos, 4 meses.

Ainda há vagas de primeira
dose para todas as idades, a partir
dos 6 meses; segunda dose para
bebês de seis meses a dois anos que
tomaram a primeira dose da Pfizer
Baby até 19/01/23; segunda dose

da Pfizer para quem tomou a pri-
meira dose até 23/12/22 (12 a 17
anos) e até 21/01/23 (18 anos ou
mais); segunda dose da Corona-
vac para quem tomou a primeira
dose até 20/01/23; segunda dose
de Astrazeneca para quem tomou
a primeira até 23/12/22; terceira
dose para adolescentes; primeira
dose adicional Janssen para quem
tomou a dose única até 12/12/22;
segunda dose adicional Janssen
para quem tomou a primeira adi-
cional até 31/10/22 e terceira adi-
cional Janssen para quem tomou
a segunda adicional até 31/10/22.

O descarte irregular de lixo e
entulho ao lado da UBS do Jar-
dim Esplanada, rua Augusto
Furlan, 40 gerou a reclamação
de moradores, comerciantes e
pessoas que circulam pela re-
gião. O problema foi constata-
do pelo vereador Pedro Kawai
(PSDB), que na manhã de se-
gunda-feira (13) recebeu um
vídeo relatando o caso e com
o pedido de providências ur-
gentes. Ao vistoriar o local, o

parlamentar certificou-se que
a situação já perdura por mais
de 15 dias, sendo que a situa-
ção de irregularidade sanitária
compromete o dia a dia da uni-
dade de saúde, bem como ex-
põe as dependências do Cen-
tro Comunitário do bairro. O
parlamentar anunciou que irá
acionar a Defesa Civil e a Si-
map (secretaria municipal
de Infraestrutura e Meio Am-
biente) para verificar o caso.

DESCARTE IRREGULAR

Davi Negri
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Hyundai começa a exportar
Novo HB20 para Colômbia
O modelo reforça a renovação de marca e portfólio que a Hyundai está realizando no país vizinho

CCCCCASTELINHOASTELINHOASTELINHOASTELINHOASTELINHO

Indicações reúnem
demandas do bairro

O Novo HB20, produzido
exclusivamente na fábrica bra-
sileira da Hyundai, localizada em
Piracicaba, começou a ser ven-
dido no mercado colombiano na
última semana. O modelo refor-
ça a renovação de marca e por-
tfólio que a Hyundai está reali-
zando no país vizinho. A expec-
tativa é vender cerca de cinco mil
unidades este ano na Colômbia.

O design atualizado traz um
para-choque mais volumoso, que
agora abriga as setas, além de para-
lamas e capô mais horizontais, agre-
gando maior sofisticação e robus-
tez. A nova aparência é mais retilí-
nea e geométrica, ressaltando a
percepção de tamanho do carro,
que teve seu comprimento aumen-
tado. A traseira do Novo Hyundai
HB20 foi reestilizada e ampliada, e
agora possui lanternas integradas

Divulgação

Modelo produzido em Piracicaba teve nova versão lançada em 2022

O vereador Pedro Kawai
(PSDB), apresentou, na manhã
desta segunda-feira (13), sete indi-
cações ao Executivo com o objetivo
de atender demandas dos mora-
dores do bairro Castelinho. As pro-
posições são fruto da reunião que
o parlamentar fez com os morado-
res na última terça-feira (7).

As indicações 928, 929 e 930/
23 solicitam a limpeza das bocas
de lobo existentes nas ruas Mor-
gado de Matheus, Otávio Martins
Toledo e Pasqual Guerrini, no
bairro Castelinho. O vereador
alertou que os bueiros estão to-
talmente obstruídos por lixo, o
que pode causar problemas em
caso de chuvas intensas, inclusi-
ve com risco de alagamentos. No
mesmo endereço, a indicação 931/
23 pede instalação de mais bocas
de lobo em toda extensão da aveni-
da Morgado de Matheus. Segun-
do o parlamentar, existem algumas
bocas de lobo na avenida e faz-se
necessária a instalação de outras
na localidade com a finalidade de
proporcionar maior e melhor es-
coamento de águas pluviais.

Estudos técnicos visando à
construção de piscinão no Ribei-
rão Enxofre, em área localizada
entre as avenidas Abel Francisco

que cruzam o carro de um lado ao
outro, em linha com outros mode-
los recentes da Hyundai, como o
novo Tucson e o Elantra. A harmo-
nia entre o novo para-choque com
elementos em preto fosco, as novas
lanternas em LED, as setas e luzes
de ré posicionadas no para-choque
e a maior tampa do porta-malas dei-
xam o visual ainda mais tecnológi-
co e moderno. No Brasil, o HB20
vendeu 96 mil unidades no ano pas-
sado, garantindo pela segunda vez
consecutiva a posição de carro de
passeio nº 1 do país e um dos mais
vendidos na América Latina.

Todas as versões exportadas
para a Colômbia terão motor 1.6l
aspirado, opção já consagrada no
mercado colombiano e melhor
adaptada à topografia local. O
modelo, oferecido nas carroceri-
as hatchback e sedã, com câmbio

automático ou manual, traz ro-
das de liga leve diamantadas,
seis airbags, câmera de ré, alarme
perimétrico, limitador de velocida-
de, tela multimídia touchscreen de

8 polegadas com funções Apple
CarPlay e Android Auto, e saída
USB para carregamento rápido
disponível aos ocupantes dos
bancos dianteiros e traseiros.
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Proposituras englobam pedidos de limpeza
e instalação de bocas de lobo, entre outros

Pereira, Jaime Pereira e Morga-
do de Matheus, no bairro Caste-
linho, são solicitados através da
indicação 933/23. “O intuito da
construção de um piscinão no lo-
cal é para evitar alagamentos na
região”, disse o vereador.

Já na indicação 934/23, é
solicitada instalação de “gabião”
às margens do Ribeirão Enxo-
fre, localizado na avenida Abel
Francisco Pereira, no trecho
compreendido entre a ponte
Odair Edson de Oliveira e ave-
nida Jaime Pereira, no bairro
Castelinho. A proposta para a
instalação  é conter desmorona-
mentos das margens do ribeirão.

O parlamentar solicita, na
indicação 935/23, que sejam rea-
lizados estudos técnicos visando
a alterar/melhorar a saída de es-
coamento de águas do Ribeirão
Enxofre para o Rio Piracicaba, lo-
calizada na avenida Abel Fran-
cisco Pereira, no bairro Casteli-
nho. De acordo com o vereador,
devido à força do rio, o escoamen-
to de águas do ribeirão não vem
ocorrendo da forma correta. Se-
gundo relataram os moradores,
o ideal seria que a saída do esco-
amento de águas do ribeirão para
o rio fosse em formato 45º.
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Diocese de Piracicaba assume a administração de velório
A Diocese de Piracicaba, à qual

pertence o Cemitério Parque da
Ressurreição, administrará tam-
bém Velório da Saudade, anexo ao
Cemitério da Saudade de Piracica-
ba. A solenidade de “entrega das
chaves” para a Diocese aconteceu
na manhã desta segunda-feira (13),
em cerimônia presidida pelo bispo
diocesano Dom Devair Araújo da
Fonseca. O presidente da Câmara,
vereador Wagner Oliveira, o Wag-
não (Cidadania) representou o Le-
gislativo Municipal no evento.

Também participaram o Pa-
dre Marcelo Sales, administrador
do Memorial Parque da Ressur-
reição e da Funerária Ressurrei-
ção, o prefeito Luciano Almeida
(Sem Partido), o padre Mauro

Bombo, da paróquia Bom Jesus,
funcionários do Cemitério Parque
da Ressureição e convidados.

Dom Evair fez uma oração e
abençoou o local, aspergindo com
água benta todo o espaço, que con-
ta com seis salas de velório, além
de sanitários e serviços terceiriza-
dos de lanchonete e floricultura.

A Diocese de Piracicaba infor-
mou ainda, durante a cerimônia,
que a Funerária Ressurreição, por
meio dos planos funerários Fun-
sol, foi reativada. Desta forma, há
a possibilidade de retomada de ve-
lórios à noite e durante a madru-
gada em Piracicaba, suspensa no
início da pandemia de covid-19.

Wagnão desejou sucesso aos
novos administradores do local.
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Presidente da Câmara, vereador Wagner Oliveira, o Wagnão
(Cidadania), participou da cerimônia de recebimento das chaves


